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   Funcionario  de  Pemex  privilegió  a  Oceanografía   

  
Dan  vuelta  estados  a  control  de  deuda   

  
IP   propone   plan   de   reactivación;;   empresarios   buscarán   incentivos   para   la  
inversión   

   El  caso  Ayotzinapa  sigue  hasta  apresar  a  todos:  Murillo   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Arreglará  IEE  103  autos  para  comicios  2016:  El  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo  no  venderá  los  
103  vehículos  que  tiene  bajo  su  resguardo  y  que  fueron  comprados  en  procesos  electorales  pasados,  ya  que  planean  
arreglarlos  y  utilizarlos  para  la  elección  de  2016.  Por  ello,  para  el  siguiente  año,  el  organismo  electoral  se  dará  a  la  tarea  
de  licitar  el  servicio  de  agencias  automotrices  y  talleres  mecánicos  con  el  fin  de  revisar  las  condiciones  de  cada  uno  de  los  
vehículos  y  posteriormente  repararlos.  En  entrevista,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  presidente  del  IEE,  indicó  que  hace  unos  
días,  en  coordinación  con  el  comité  de  desincorporación  y  los  integrantes  del  Consejo  General,  se  determinó  conservar  los  

n  razón  de  que  podría  salir  
más  caro  venderlos  y  tener  una  cantidad  económica,  la  cual  no  nos  sería  suficiente  para  alquilar  los  vehículos  como  se  

os  vehículos,  
pues  buscará  licitar  el  próximo  año  el  servicio  mecánico  con  el  fin  de  tenerlos  en  óptimas  condiciones  en  2016.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  09)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Renueva  Acción  Nacional  a  cinco  comités  municipal:  Durante  el  fin  de  semana  renovaron  sus  estructuras  
cinco  de  seis  comités  municipales  del  PAN  en  jornadas  que  se  desarrollaron  sin  incidentes,  confirmó  el  secretario  general  
de  blanquiazul  Cesar  Baños  Licona.  De  acuerdo  con  el  secretario  panista,  en  Acaxochitlán  resultó  electo  Fulgencio  Vargas,  
obteniendo  52  votos  contra  los  42  de  su  contrincante,  en  tanto  que  en  Tula  la  diferencia  fue  de  dos  votos  en  favor  de  
Juan  Pablo  Ortiz  Narez.  En  Ixmiquilpan,  la  planilla  de  Alan  Moreno  Uribe  así  como  la  de  Reyna  Ordaz,  en  Huasca,  fueron  
electas  por  unanimidad  al  no  haber  formula  opositora.  Los  ganadores  en  las  elecciones  de  estos  cuatro  comités  son  afines  
al  aspirante  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud.  En  tanto  que  en  el  comité  de  Tlaxcoapan,  el  secretario  
general  panista  precisó  que  no  se  tenía  aún  un  resultado  definitivo;;  sin  embargo,  trascendió  que  la  fórmula  ganadora  por  
un  voto  era  encabezada  por  un  candidato  afín  al  también  aspirante  a  la  dirigencia  estatal,  Asael  Hernández.  Finalmente,  
en  Progreso  de  Obregón,  para  cuyo  comité  también  se  lanzó  convocatoria,  el  proceso  no  se  llevó  a  cabo  por  no  cumplir  

Licona.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)    
Milenio-Renueva  el  PAN  a  cinco  comités  municipales:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Uno  más  Uno-Gana  equipo  de  Alejandro  Moreno  4  de  5  asambleas  municipales:  (Redacción,  página  02)  
Crónica-Promete   PRD   filtros   rigurosos   para   elegir   candidatos:   Flores:   Aplicará   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)    
federales  que  competirán  en  el  2015,  adelantó  el  dirigente  estatal,  Ramón  Flores  Reyes.  El   líder  perredista  en  Hidalgo  
expuso  que  los  aspirantes  a  la  legislatura  federal  del  sol  azteca  deben  comprobar  su  honorabilidad,  ética,  responsabilidad,  
y  su  compromiso  con  la  población  y  sobre  todo  demostrar  total  transparencia  respecto  a  sus  propiedades.  De  la  misma  
forma  se  solicitará  el  apoyo  de  las  instancias  competentes  para  que  avalen  y  certifiquen  de  forma  precisa  a  cada  uno  de  
los  candidatos  a  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión.  Consideró  que  el  planteamiento  del  PRD  es  revisar  los  
recursos   públicos   que   se   utilizan   en   las   campañas,   para   verificar   el   proceder   de   ellas   y   en   su  momento   encontrar   y  

que  están  af
que  van  rezagados  en  la  elección  de  las  dirigencias  municipales,  ya  que  el  proceso  federal  está    avanzando  y  por  tanto  
sus    acciones  deben  ser  aceleradas  en  los  próximos  meses.  Sostuvo  que  en  los  84  municipios  serán  renovados  los  comités  
del  partido,  para  ello  se  busca  que  las  planillas  sean  de  unidad,  de  lo  contrario  se  buscarán  acuerdos  para  mantener  la  
estabilidad   interna.   Recordó   que   en   cinco   municipios   del   estado   de   Hidalgo   no   cuentan   con   consejos   ni   comités  
municipales,  por  lo  cual  se  tendrá  que  nombrar  un  delegado  especial  que  mantenga  la  unidad  del  organismo  político.  
Flores  Reyes   indicó  que  actualmente   la  situación  financiera  del  PRD  en  la   entidad  es  sana  y  hasta  ahora  no  se  tienen  
problemas  de  ningún  tipo,  por  lo  que  se  mantendrá  la  claridad  y  transparencia  de  los  recursos  de  este  instituto  político.  
(Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-AVANZA  MORENO:  Ganó  el   equipo  del   candidato  a  dirigente  estatal  del  Partido  Acción  Nacional   (PAN)  en  
Hidalgo,  Alejandro  Moreno,  cuatro  de  cinco  asambleas  municipales  disputadas  este  fin  de  semana,  donde  renovaron  las  
estructuras  municipales  de  Ixmiquilpan,  Tula,  Acaxochitlán,  Huasca  y  Tlaxcoapan,  siendo  en  este  último  la  diferencia  por  
un  voto.  Durante  la  realización  de  dichas  asambleas  el  ambiente  fue  de  tranquilidad  y  con  espíritu  democrático,  donde  los  
miembros   activos   de   cada  municipio   asistieron   a   las   urnas   para   emitir   su   sufragio   y   elegir   a   sus   represe
tendencia  de  victorias  en  todo  el  estado  es  un  panorama  de  lo  que  se  espera  durante  la  renovación  de  la  dirigencia  estatal  
para  el  periodo  2014-
a  los  procesos  electorales  de  2015-2016,  fortaleciendo  en  algunos  casos  los  trabajos  de  las  dirigencias  salientes  y  en  la  
mayoría  dando  continuidad  a  lo  que  se  realiza  en  beneficio  del  organismo  político.    (Redacción,  página  02)  
Crónica-Perfeccionan  estrategia  para  la  postulación  de  candidatos:  Nombró  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  
Internos  tricolor,  que  preside  Jorge  Mario  Lescieur  Talavera,  a  los  integrantes  de  su  Órgano  Auxiliar  Estatal  en  Hidalgo.  
Lo  anterior,  según  información  oficial,  en  cumplimiento  a  los  acuerdos  que  tomara  el  Consejo  Político  Nacional  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  en  su  XXXI  Sesión  Extraordinaria,  la  cual  tuvo  verificativo  el  18  de  noviembre  de  2014.  
Este  órgano  tendrá  la  responsabilidad  de  organizar,  conducir  y  evaluar  el  Proceso  de  Postulación  de  Candidatos  a  Diputados  
Federales,  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  correspondiente  a  la  geografía  hidalguense.  Destacó  esta  institución  política  
que  el  Órgano  Auxiliar  Estatal  está  integrado  por:  José  Gonzalo  Badillo  Ortiz,  como  presidente;;  secretario  técnico,  César  
Jiménez   Ortiz;;   vocal,   Cristina   Cortés   Montaño;;   vocal,      Rodolfo   Hinojosa   Fernández;;   también   como   vocal,   Vanessa  
Maldonado  Quezada.    (Alberto  Quintana,  página  22)  
Milenio-Badillo  Ortiz  concluirá  postulación  de  candidatos:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Crean  comisión  para  postulaciones:  (Redacción,  página  05)  
El  Reloj-Prepara  PRI  postulación  de  candidatos:  (Redacción,  página  07)  
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El  Sol  de  Hidalgo-PREPARA  PRI  SELECCIÓN  de  CANDIDATOS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-El  PRI  se  prepara  para  la  postulación  de  candidatos:  (Redacción,  página  05A)  
Síntesis-Conforma  el  PRI  su  órgano  interno  para  las  elecciones:  (Jaime  Arenalde,  página  07)  
Uno  más  Uno-PRI  se  prepara  para  la  postulación  de  candidatos:  (Redacción,  página  02)  
El  Independiente-Niega  Abud  que  pidiera  debate  con  Hernández  Cerón:  Alejandro  Moreno  Abud,  candidato  a  la  
dirigencia  en  Hidalgo  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  negó  que  pidiera  la  organización  de  un  debate  con  su  contrincante  

mentable  que  entre  panistas  se  recurra  a  la  mentira  y  a  la  denostación,  acción  que  nos  divide  cuando  sabemos  que  
entre  más  fraccionados  solo  favorecemos  a  nuestro  
seria,  la  hubiese  realizado  a  través  de  mi  representante  y  por  los  canales  institucionales,  no  por  correo  electrónico  y  con  

(Redacción,  página  05)  
Plaza  Juárez-El  PRI  tiene  la  peor  crisis  de  su  historia:  Marte  Rivera:  El  diputado  local  de  la  fracción  del  Partido  
Acción   Nacional   (PAN)   Erik   Marte   Rivera   Villanueva,   señaló   'que   ante   la   situación   que   impera   en   el   país,   el   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  enfrenta  la  peor  de  sus  crisis  en  su  propia  historia,  ya  que  los  recientes  sucesos  que  se  
han  presentado  en  el  país  repercuten  directamente  al  partido  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  por  lo  que  aseguró  que  
ni  las  artimañas  utilizadas  por  el  tricolor  alcanzarán  para  ganar  elecciones.  "Estaremos  al  pendiente  de  que  como  en  otras  
ocasiones  los  programas  asistenciales  no  sean  utilizados  en  las  próximas  campañas,  el  PRI  tiene  una  crisis  derivada  de  la  
mala  toma  de  decisiones  y  sin  duda  alguna  querrá  hacer   todo   lo  posible  por  ganar  una  vez  más,  sin  embargo  hoy   la  
ciudadanía  ha  mostrado  un  gran  rechazo  al  gobierno  federal  sobre  todo",  dijo.  Y  agregó  "hoy  no  está  controlada  la  libertad  
de  expresión,  hoy  el  gobierno  no  tiene  forma  de  ocultar  lo  que  hace,  hoy  con  las  redes  sociales  todo  se  puede  saber  en  
el  momento  mismo  en  que  suceden  las  cosas,  con  esta  crisis  que  está  viviendo  el  PRI  no  le  alcanzará  ni  pretendiendo  
anclar  los  programas  sociales  y  esto  no  quiere  decir  que  nosotros  como  panistas  deseemos  que  le  vaya  mal  al  gobierno  ni  
mucho  menos  al  país  pero  es  inevitable  debido  a  que  quién  gobierna  en  estos  momentos  es  priista".  De  igual  forma  apuntó  
que  alguien  tendrá  que  pagar  los  costos  políticos  que  se  han  generado  a  partir  de  las  decisiones  aceleradas,  los  disparates  
dé  algunos  políticos  y  la  primer  dama,  las  malas  intervenciones  de  los  funcionarios,  la  inseguridad  en  la  que  vive  México,  
y  lo  oscuro  que  han  sido  las  licitaciones  de  grandes  obras  de  carácter  federal  como  la  construcción  del  tren  rápido  de  
Querétaro  a  México,  "el  gobierno  federal  tiene  que  asumir  su  responsabilidad  y  entre  estas  está  el  precio  político  que  
seguro  no  alcanzará  a   cubrir".   Finalmente   reiteró   "como  partido  no  apostamos  que   le   vaya  al  país,   es  más  podemos  
sumarnos  a  todo  aquello  que  signifique  mejorar  economía  y  estabilidad  social,  pero  si  vemos  que  para  algún  lado  tendrán  
que  ir  los  electores,  la  ciudadanía  en  las  urnas,  será  hacia  donde  nosotros  hemos  estado  como  oposición  responsable  y  
dando  la  cara  a  todos  los  que  han  sido  ignorados  incluso  por  su  propio  partido".  (Raúl  Pérez,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Divulga  INE  lineamientos  para  participación  ciudadana:  El  consejo  local  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  en  Hidalgo  dio  a  conocer  los  lineamientos  para  la  promoción  del  voto  y  la  participación  ciudadana  por  parte  
de  organizaciones  de  la  sociedad  civil  durante  el  proceso  electoral  2014-2015.  La  finalidad  será  fomentar  la  colaboración  
rumbo  a  la  elección  de  diputados  federales  el  7  de  junio  de  2015,  en  apego  a  normas,  principios,  valores  y  prácticas  de  la  
democracia.  De  ninguna  manera  podrá  estar  dirigida  a  influir  en  las  preferencias  electorales  de  las  y  los  ciudadanos,  a  
favor  o  en  contra  de  partidos  políticos,  coaliciones,  aspirantes,  precandidatos,  candidatos  o  aspirantes  independientes  a  
cargos  de  elección  popular.  Ni  generar  presión  o  coacción  en  los  electores  o  afectar  la  equidad  en  la  contienda  electoral,  
señaló  el   organismo.  En   todo  momento   la  promoción  del   voto  velará  porque  el   sufragio   sea  universal,   libre,   secreto,  
directo,  personal  e  intransferible.  Asimismo  procurará  que  sea  razonado  e  informado.  No  se  entenderá  por  promoción  del  
voto  los  actos  o  medios  de  cualquier  índole  en  los  que  se  realicen  calumnias  o  utilicen  menciones,  alusiones,  imágenes  u  
otro   tipo  de   contenido  que  pretendan   influir   en   las   preferencias  de   las   y   los  electores.   José  Ashane  Bulos,   consejero  
presidente,  dijo  que  el  voto  no  debe  estar  sujeto  a  error,  presión,  intimidación  o  coacción  alguna  que  implique  la  posibilidad  
de  que  su  efectividad  se  menosprecie  o  vulnere.  (Redacción,  página  05)  
El  Reloj-Dan  a  conocer  lineamientos  para  promoción  del  voto:  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Quiere   PRD   ciudadanía   fiscalizadora   de   recursos:   Diputados locales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) convocarán a los ciudadanos para que el próximo año sean los principales fiscalizadores y denuncien 
el mal uso de los recursos públicos. La invitació
para que los ciudadanos se involucren, desde los municipios y regiones, en la aplicación de los 31 mil 930 millones 164 
mil 196 de pesos destinados a gasto ordinario en 2015. De acuerdo con Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los 
diputados del sol azteca en Hidalgo, involucrar a los ciudadanos en este tema propicia estados de democracia y desarrollo, 

nos detecten un mal manejo de los recursos, 
nosotros como representantes populares, de ser necesario, acudiremos a la región o municipio para atender directamente 

inuará con el análisis y 
discusión de la distribución de los recursos contenidos en el Proyecto de Ley de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2015 
para que, a más tardar, la siguiente semana sea sometido a la consideración de los 30 diputados. Según la propuesta de 
la Secretaría de Finanzas, el rubro educativo será el que se lleve la mayor partida presupuestal: 14 mil 348 millones 523 
mil 370. Asimismo, el ramo de transferencias a municipios (presupuesto para los 84 municipios de Hidalgo), con 5 mil 929 
millones 074 mil 249 pesos, y el sector salud, con 3 mil 277 millones mil 834 pesos. Ábrego Escalante añadió que en el 
ejercicio de supervisión de recursos se debe involucrar más a los jóvenes, pues son quienes actualmente piden cuentas 
claras al gobierno y que exista una verdadera conducción de la administración pública.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  
05) 
Criterio-  Antes  de  2015,  acuerdo  sobre  nuevo  código: Antes de finalizar el año habrán acuerdos tangibles sobre el 
nuevo código electoral para Hidalgo, informó Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, quien negó que los acuerdos 
de las mesas de diálogo, sean entre las tres principales fuerzas políticas, como en días pasados afirmaron dirigentes del 
PES. El funcionario dijo que los acuerdos, que se darán a conocer en las próximas semanas, fueron redactados a partir 
de las opiniones de todos los actores políticos. (Yossimar  Durán,  página  09) 
Crónica-CONSOLIDAD  HASTA  2015:    Confirman  diputados  que  la  reforma  política  integral  para  Hidalgo  se  consolidará  
hasta  2015,  debido  a  que  procesos  internos  partidistas  o  renovación  de  liderazgos,  así  como  la  cuestión  presupuestal,  no  
permitirán  la  armonización  total  de  normativas  electorales  en  2014.  Las  mesas  técnicas  para  la  reforma  política,  donde  
asisten  representantes  de  partidos  y  autoridades  gubernamentales,  sostienen  reuniones  por  lo  menos  una  vez  al  mes  para  
afinar  el  Código  Electoral  del  Estado,  armonizado  disposiciones  jurídicas  de  la  Ley  General  de  Partidos  Políticos,  Ley  de  
Delitos  Electorales,  así  como  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales.  En  comparecencia  del  secretario  
de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma,  afirmó  que  en  este  año  el  Congreso   terminaría  por  adecuar   las   leyes  en  materia  
electoral,  pero  otras  circunstancias  prevén  que  será  hasta  el  próximo  año.  No  sólo  procesos  internos  de  partidos  políticos  
detienen  esta  armonización  legal,  el  anteproyecto  de  presupuesto  2015  descarta  inclusión  de  montos  extraordinarios  en  
materia;;   por   ejemplo,  más  dinero   para   actividades   generales   de   cúpulas   o   en   permutas   al   interior   del   TEEH.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Inaugura  Olvera  obras  en  beneficio  del  campo  local:  La  capacidad  de  trabajo  y  el  amor  a  la  tierra  por  
parte  de  sus  productores  es  lo  que  ha  permitido  alcanzar  hoy  oportunidades  de  un  mayor  bienestar  para  las  familias  que  
viven  del  campo  en  Hidalgo,  manifestó  el  gobernador  Francisco  Olvera,  al  encabezar  junto  con  Salomón  Abedrop  López,  
director   de   Infraestructura   de   la   Comisión   Nacional   del   Agua   (Conagua),   la   inauguración   de   la   primera   etapa   de   la  
construcción   de   canaletas,   módulo   de   riego,   modernización   y   equipamiento   de   distrito,   en   la   localidad   de   Demacú,  
municipio  de  San  Salvador,  en  días  recientes.  Al  referirse  al  Valle  del  Mezquital  el  jefe  del  Ejecutivo  estatal  aseveró  que  su  

quienes  meno   Afirmó  que  la  tarea  de  las  autoridades  de  los  
tres  niveles  de  gobierno  es  mantener  a  Hidalgo  como  un  estado  que  vive  y  ama  la  paz  social,  porque  sólo  con  dedicación  
y  amor  al  trabajo  se  alcanzan  mejores  condiciones  de  vida.  Muestra  de  que  en  la  entidad  existen  condiciones  sociales  
favorables  es  que  los  productores  desarrollan  el  rubro  hasta  alcanzar  importantes  lugares  a  escala  nacional,  como  es  el  
primer  lugar  en  producción  de  cebada,  así  como  destacados  sitios  en  producción  de  alfalfa,  carne  de  ovino,  productos  
acuícolas,  ejote,  avena,  coliflor,   tuna,  chícharo,  nuez,  calabacita  y  maíz.  Al   respecto,  Salomón  Abedrop   reconoció  que  
gracias  al  trabajo  de  las  mujeres  y  hombres  del  campo  hidalguense,  en  los  últimos  dos  años  la  Conagua  destinó  recursos  
por  más  de  900  millones  de  pesos,  con  resultados  visibles  en   los  cinco  distritos  de  riego  de   la  entidad.  El  funcionario  
refrendó  el  compromiso  del  gobierno  federal  de  transformar  a  México,  junto  con  la  solidaridad  y  suma  de  esfuerzos  de  la  
población.  Al  respecto  la  delegación  de  Conagua  señaló  que  la  mejora  constante  y  modernización  hidroagrícola  de  este  
módulo,  que  está  conformado  por  más  de  10  mil  hectáreas,  es  muestra  del  apoyo  decidido  que  da  el  gobernador  al  campo.  
Reiteró  el  compromiso  de  hacer  del  agua  no  sólo  un  factor  de  bienestar,  sino  también  uno  de  desarrollo  para  la  población  
hidalguense.  En  su  oportunidad  Julio  Hugo  Sánchez  Quiroz,  director  de  la  Organización  Productora  Agrícola  y  Ganadera  
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de   las  Aguas   para  Riego  A.C.,   destacó  que   estas   obras   son   resultado  del   esfuerzo   conjunto   del   gobierno   y   sociedad  
organizada.  Esta  obra,  cuya  inversión  fue  de  poco  más  de  2  millones  613  mil  pesos,  permitirá  aprovechar  aguas  de  riego  
que  se  tienen  en  la  región  y  que  se  alimentan  del  afluente  de  la  presa  Endhó,  en  beneficio  de  300  familias  y  unas  3  mil  
hectáreas  de  cultivo  que  tradicionalmente  son  de  temporal.  En  el  evento,  donde  se  llevó  a  cabo  el  corte  de  listón  y  la  
apertura  de  compuertas,  se  explicó  que  la  primera  etapa  consistió  en  el  revestimiento  de  765  metros  lineales.  Cabe  señalar  
que  actualmente  se  cuenta  con  218  kilómetros  de  canales  revestidos  en  la  red  secundaria,  así  como  2  mil  305  compuertas  
parcelarias  que  fomentan  la  eficiencia  y  productividad,  que  junto  con  el  parque  de  maquinaria  complementan  el  trabajo  
del  campo  hidalguense.  Posterior  al  evento  inaugural  la  comitiva  se  trasladó  a  la  comunidad  del  Rancho  de  Los  Manueles,  
de  ese  mismo  municipio,  para  asistir  a  una  convivencia  con  personas  de  la  Organización  Productora  Agrícola  y  Ganadera  
de   las  Aguas  Negras  para   riego  A.  C.,  con  motivo  de  fin  de  año.  A  este  acto  también  acompañaron  al  gobernador  el  
secretario   de   Planeación,  Desarrollo  Regional   y  Metropolitano,  Alberto  Meléndez  Apodaca;;   el   secretario   de  Desarrollo  
Agropecuario,   José   Alberto   Narváez   Gómez;;   funcionarios   federales,   el   presidente  municipal   de   San   Salvador,   Ismael  
Martínez   Cruz;;   productores   agrícolas   y   ganaderos,   delegados   de   la   pequeña   propiedad,   comisariados   ejidales,   socios  
fundadores  y  campesinos  usuarios  de  riego  del  módulo  1  de  Actopan.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
Milenio-FOR:  modernización  del  campo  es  una  realidad:  (Redacción,  página  08)  
El  Reloj-Inaugura  Olvera  obras  agrícolas  en  San  Salvador:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Modernización  del  campo,  una  realidad:  Olvera:  (Redacción,  página  08A)  
Plaza  Juárez-Modernización  del  campo  hidalguense,  hoy  es  una  realidad:  FOR:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Inaugura  FOR  construcción  de  módulo  de  riego  y  canal:  (Tania  Monroy,  página  05)  
Uno  más  Uno-Modernización  del  campo  hidalguense,  hoy  es  una  realidad:  Francisco  Olvera:  (Redacción,  
página  05)  
El  Independiente-Por  decreto,  donación  millonaria  de  gobierno  de  Hidalgo  a  Teletón:  Robles:  Juan  Robles  
Acosta,  diputado  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  aseguró  que  la  donación  millonaria  del  gobierno  de  Hidalgo  al  Teletón  
fue  establecida  por  decreto,  lo  que  impide  modificarla  por  el  momento.  El  gobierno  del  estado  destinó  39  por  ciento  de  
los  recursos  acumulados  por  impuestos  vehiculares  el  año  pasado  a  la  asistencia  social,  donde  destaca  la  entrega  de  35  
millones  de  pesos  a  la  fundación  Teletón.  Actualmente,  como  parte  de  la  discusión  del  Presupuesto  de  Egresos  2015  en  
la  comisión  de  hacienda  del  Congreso  local,  la  fracción  parlamentaria  del  PAN  cuestionó  tal  donación.  En  esta  cartera  del  
Poder  Legislativo  señalaron  que  existe  decreto  que  no  puede  ser  modificado,  por  lo  que  diputados  tendrán  que  aprobar  
partida  a  la  fundación  para  el  próximo  año.  La  finalidad  de  Acción  Nacional  es  derogar  el  decreto  o  disminuir  el  monto  
durante   el   próximo   periodo   ordinario   de   sesiones,   ya   que   consideró   que   no   está   justificado,   acotó   Robles   Acosta.  

nado  al  Teletón,  por  
  La  Organización  de   las  Naciones  Unidas  (ONU)  pidió  al  gobierno  de  México  no  

entregar  a  una  organización  privada  como  Teletón  recursos   financieros  que  el  estado  dedica  a   la  rehabilitación  de   las  
personas   con   discapacidad.   Advirtió   que   las   campañas   de   dicha   fundación   promueven   estereotipos   como   sujetos   de  
caridad.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Viaje  a  El  Vaticano  incluyó  hotel  cinco  estrellas:    El  reciente  viaje  de  autoridades  estatales  a  El  
Vaticano  para  promocionar  artesanías  hidalguenses  costó  más  de  109  mil  pesos,  incluido  viaje  redondo  y  hospedaje  en  
hotel  cinco  estrellas.  Los  boletos  de  la  aerolínea  Iberia  costaron  16  mil  723  pesos  por  persona,  mientras  que  el  costo  de  
hospedaje  en  Meliá  Roma  Aurelia  Antica  por  noche  representó  una  erogación  de  mil  750  pesos  por  cada  uno  de  quienes  
integraron  la  comitiva.  En  agosto  Francisco  Olvera  acompañado  por  Guadalupe  Romero,  la  secretaria  de  Desarrollo  Social  
Geraldina   García,   y   de   Turismo   Alfredo   Bejos,   viajaron   a   la   Santa   Sede   para   inaugurar   una   exposición   artesanal.  
Asistió  también  Jessica  Gallego  Maldonado,  titular  de  la  unidad  de  asuntos  internacionales  del  gobierno  del  estado,  con  la  
finalidad  de  promover  la  rama  productiva  generada  en  diferentes  regiones  del  estado.  En  total  el  viaje  de  promoción  costó  
109  mil  805  pesos.  De  acuerdo  con  una  solicitud  de  información  requerida  al  Ejecutivo,  la  fuente  de  financiamiento  de  
todos   los  anteriores  conceptos  de  viaje  se  desprendió  del  presupuesto  estatal  2014.   Los  desayunos  estaban   incluidos  
dentro   del   hospedaje,   comidas   y   cenas   fueron   por   invitación.   No   hubo   costo   de   promoción   en   medios   locales   e  
internacionales   de   comunicación   con   cargo   al   estado   para   difundir   la   gira   y   el   propósito   de   la  misma.   El   traslado  de  
mercancías  formó  parte  del  costo  de  las  artesanías  y  se  recuperará  por  parte  de  los  propios  artesanos  una  vez  vendidos  
sus  productos.  El  hospedaje  y  alimentación  de  artesanos  corrió  a  cargo  del  Estado  Vaticano.  La  comitiva  hidalguense  
saludó  al  papa  Francisco,  a  quien  entregaron  un  bordado  enmarcado  original  del  municipio  de  Tenango  y  extendieron  
invitación  para  que  visite  Hidalgo  en  el  marco  del  viaje  que  tiene  programado  a  México  en  2015.  Gobierno  del  estado  
habría  pagado  por  adelantado  un  millón  de  pesos  a  artesanos  que  exhiben  sus  piezas  en  El  Vaticano.  La  selección  fue  
hecha   directamente   por   personal   del   país   europeo   sobre   los   objetos   que   pudieran   tener   mayor   demanda.  
Los  productores  elaboraron  ex  profeso  2  mil  500  piezas  para  la  exposición  en  los  principales  centro  turísticos  de  la  Santa  
Sede.  Destacaron  bordados  de  Tenango,  textiles  de  telar  de  cintura,  fragmentos  de  obsidiana,   ixtle,  platería,  filigrana,  
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nacimientos  de  hojas  de  maíz,  tazas  y  platos  de  cerámica  grabados,  concha  de  abulón,  entre  otras.  (Gerardo  Neria,  
página  04)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Reloj-Homologarán  semáforos  de  Pachuca  con  el  Tuzobús: A  principios  de  enero,  el  sistema  de  semaforización  
de  Pachuca  se  homologará  con  el  proyecto  de  reordenamiento  de  vialidad  que  tendrá  el  Tuzobús,  en  el  cual,  los  siete  
sistemas  con  los  que  ahora  cuenta  la  ciudad,  se  comunicarán  a  toda  una  organización  abierta  para  mejorar  la  vialidad  en  
la  capital;;  así   lo   in-formó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García.  Asimismo,  precisó  que   de   los  300  nuevos  semáforos  
comprometidos  para  el  proyecto  del  Tuzobús,  así  como  para  la  ciudad,  "ya  llevamos  cerca  de  210  semáforos  instalados,  
es  decir,  tenemos  un  avance  del  70  por  ciento,  y  el  próximo  año  concluiremos  con  el  plan  trazado".  Dijo  que  en  horas  
pico,  con  la  nueva  homologación  de  semáforos,  existirá  una  mejor  movilidad;;  dicha  instalación  de  semáforos  tuvo  una  
inversión  cercana  a  los  20  millones  de  pesos.  El  nuevo  sistema  de  semaforización  tendrá  su  base  de  control  a  un  costado  
de   la  Plaza  Bicentenario,  donde  tendrán  el  manejo  de  semaforización,  no  sólo  del  Tuzobús,  sino  de  toda   la  ciudad.  El  
alcalde  capitalino,  Elea-zar  García,  concluyó  que  los  nuevos  semáforos  cuentan  con  tecnología  LED,  lo  que  provoca  mayor  
durabilidad,  la  cual  es  sumada  a  las  cámaras  de  vigilancia  que  llevarán  a  cabo  la  contabilidad  de  los  autos  que  transitan  
por  la  ciudad  y  la  sistematización  de  la  vialidad  en  Pachuca.      (Yina  Bautista,  página  03)  

  
Milenio-   
  
Lucha  de  clases  políticas  
  
Hemos  presenciado  en  Hidalgo  desde  hace  algún  tiempo  una  lucha  de  clases,  pero  no  en  la  sociedad   esa  nos  es  implícita  
por  el  hecho  de  estar  en  México,  un  país  de  grandes  ricos  y  muchos  pobres-sino  entre  quienes  dirigen  los  destinos  de  la  
política  en  los  municipios,  estados,  regiones,  partidos  y  grupos  de  influencia  quienes  son  los  que  colocan  a  candidatos  que  
a  la  postre  gobiernan  y  toman  determinaciones  que  nos  afectan  de  una  u  otra  forma.  En  nuestro  país,  hemos  adaptado  
la  lucha  de  clases  al  propio  sistema  político,  en  donde  al  igual  que  con  la  lucha  de  clases  se  disputan  las  posibilidades  
entre  trabajadores  y  jefes,  entre  los  que  producen  y   los  que  gozan  del  medio  de  producción.  Entiéndase  por  lucha  de  
clases  políticas  el  hecho  de  que  hay  quienes  predominan  por  encima  de  otros  en   los  círculos  públicos,  en   los  medios  
masivos,  en  la  toma  de  decisiones  y  evidentemente  en  la  obtención  de  ganancias.  Ahora,  ¿qué  sucede  cuando  hay  quienes  
intentan  transgredir  el  medio  por  el  que  se  mantiene,  por  así  decirlo  de  forma  sustentable  el  sistema  y  sus  mecanismos  
productores  de  procesos,  en  este  caso  políticos,  para  que  caminen  las  cosas  en  un  estado?  La  realidad  nos  desubica  y  por  
ello  vemos  las  formas  que  no  son  y  emitimos  juicios  de  valor  pues  tenemos  solo  los  elementos  a  nuestro  alcance  para  
determinar  nuestro  pensamiento  conforme  hemos  sido  educados  y  formados.  En  una  sociedad  donde  se  ha  priorizado  la  
participación   política   del   ciudadano,   única   y   exclusivamente   a   través   del   salvoconducto   de   los   partidos   políticos,   las  
instituciones   electorales   y   la   aprobación  de   los   grandes   líderes   políticos   de   comunidades,  municipios   y   entidades,   las  
posibilidades  de  que  aumente  la  democratización  de  una  sociedad  para  sus  debates  cotidianos  sobre  calidad  de  vida  y  

perteneciendo  a  una  parte  de  la  que  elige  la  ruta  a  seguir,  es  como  se  puede  tener  atención  para  nuestros  puntos  de  
vista.  En  estados  como  Hidalgo,  donde  se  requiere  de  una  mayor  actividad  cívica,  de  un  constante  ajetreo  mental  para  
poder  participar  en  política,  en  las  decisiones  de  una  comunidad  o  un  pueblo,  o  una  región,  es  indispensable  dejar  de  lado  
la  lucha  de  clases  políticas  para  poder  dejar  a  la  sociedad  elegir  o  no  pertenecer,  y  posteriormente  seguir  los  designios  de  
quienes  tienen  o  aprueban  por  mayoría,  alguna  posición  o  argumento  para  el  desarrollo  de  planes  que  redunden  en  el  
beneficio  popular  y  en  elevar   la  calidad  de  vida.  Si  se  persiguen   los  mismos   fines  politizados  y  enfrascados  en   luchas  
políticas  personales,  será  irrelevante  el  análisis,  o  el  despertar  de  algunas  conciencias;;  la  lectura  de  textos  o  el  acudir  a  
encuentros.  Seguirá  todo  como  hasta  ahora,  dominado  por  quienes  están  arriba  de  otros  dentro  de  las  mismas  instituciones  
y  dentro  de  los  mismos  grupos  que  determinan  el  futuro  de  la  toma  de  decisiones  en  un  estado  como  el  nuestro.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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El  Reloj-   
  
Ixmiquilpan,  de  nuevo  Charrez  
  
El  denominado  "Corazón  del  Valle  del  Mezquital,  como  también  se  le  conoce  a  Ixmiquilpan,  los  habitantes  están  temerosos  
de  su  alcalde.  "Por  favor  no  publique  nuestros  nombres,  tenemos  miedo  de  Charrez,  de  sus  golpeadores  y  de  la  policía  
municipal";;  así  refieren  las  personas  que  se  atreven  a  hablar  ante  la  prensa,  del  lamentable  suceso  ocurrido  el  pasado  
viernes,  cuando  un  grupo  de  sujetos,  afín  al  edil,  protagonizaron  una  riña  en  las  oficinas  de  los  Horticultores  del  Techo.  Y  
es  que,  entre  ese  grupo  de  Horticultores,  se  infiltró  un  grupo  de  gente  señalada  de  trabajar  para  Cipriano  Charrez,  gente  
que  pretendía  imponer  a  un  nuevo  representante  y  que  apuntaba  al  dirigente  de  ese  gremio,  de  presuntas  inconsistencias  
durante  su  informe.  Para  el  grupo  de  golpeadores  al  servicio  del  alcalde,  fue  fácil  (pues  así  lo  acostumbran),  secuestrar  y  
ultrajar  lo  mismo  a  representantes  de  la  autoridad  que  a  comerciantes  del  lugar  y  ciudadanos,  cuyo  "pecado"  fue  transitar  
por  las  calles  adyacentes  a  las  oficinas  de  los  horticultores,  donde  la  gente  del  presidente  municipal  provocó  el  zafarrancho.  
Durante   la  golpiza  de   la  gente  de  Charrez  a   los  comerciantes,  una  persona  fue  severamente   lesionada  y  tuvo  que  ser  
ingresada  al  hospital  donde  perdió  la  vida.  Los  familiares  del  occiso,  también  temerosos,  exigen  justicia  y  castigo  a  los  
responsables;;  al  tiempo,  habitantes  de  Ixmiquilpan,  cansados  de  los  hierros  de  su  alcalde,  marcharon  este  domingo  por  
las  principales  calles  del  centro  de  esa  población  para  exigir  que  la  paz  regrese  a  este  municipio.  En  la  marcha  por  la  paz,  
la  gente  señaló  una  y  otra  vez  al  edil,  al  acusarlo  de  haber  generado  el  conflicto  y  utilizar  a  los  policías  municipales  para  
amenazar  y  golpear  a  los  comerciantes  de  San  Antonio.  Este  lamentable  acontecimiento  es  un  hecho  de  violencia  que  se  
suma  a  otros,  como  el  sucedido  en  la  capital  del  país,  cuando  Cipriano  Charrez  y  sus  afines  "vandalizaron"  las  oficinas  de  
la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes,  además  de  bloquear  durante  varias  horas  el  tránsito  vehicular  en  una  de  
las  avenidas  más  importantes  del  Distrito  Federal.  A  mediados  de  año,  se  presentó  en  esa  localidad  un  hecho  de  violencia  
al   término  de  su   tradicional   feria,  una  vez  que  el   comité  organizador  provocó   la   ira  de   la  gente  a   la  que  defraudó  al  
publicitar   un   evento,   del   que   la   autoridad  municipal   sabía   que   no   se   llevaría   a   cabo.   La   ola   de   hechos   violentos   en  
Ixmiquilpan  no  ha  sido  detenida,  el  alcalde  Cipriano  Charrez,  al  ser  la  "autoridad  máxima"  en  la  localidad,  es  el  primer  
responsable  de  todo  lo  que  ahí  ocurre,  pero  su  terquedad  y  ceguera  no  le  permiten  ver  que  la  población  del  lugar  está  
inconforme,  temerosa.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
CMIC,  mal  y  de  malas  
  
Las   expectativas   que   generó   Fausto   Ramírez   Morales   hace   dos   años   con   una   serie   de   propuestas   para   mejorar   las  
condiciones  y  las  oportunidades  de  las  empresas  afiliadas  a  la  Cámara  Mexicana  de  la  Industria  de  la  Construcción  (CMIC)  
tienen  a  este  sector  dividido  a  unos  días  de  que  aparezca  la  convocatoria  donde  buscará  reelegirse  y  prolongar  su  periodo  
por  el  siguiente  año,  lo  que  seguramente  logrará  en  el  grupo  hegemónico  que  se  sigue  beneficiando  con  el  control  del  
organismo.  Los  detractores  de  Ramírez  Morales  sostienen  que  la  gestión  para  ampliar  el  otorgamiento  de  obra  pública  
estatal  y  federal  fue  una  tomada  de  pelo  porque  los  contratos  son  entregados  aún  con  licitación  de  por  medio  de  manera  
selectiva  y  sólo  un  pequeño  círculo  es  alcanzado  con  los  beneficios  mientras  la  obra  privada  se  deprime  cada  vez  más  
producto  de  la  crisis  económica  que  enfrenta  el  país  que  redujo  en  las  últimas  semanas  sus  pronósticos  de  crecimiento  
para  este  año.  Los  simpatizantes  de  Fausto  Ramírez  encabezados  por  el  empresario  sinaloense  Luis  Alfonso  Manjarrez  
Manjarrez  justifican  la  quiebra  de  por  lo  menos  cuatro  decenas  de  pequeñas  y  medianas  empresas  asegurando  que  la  
CMIC   no   es   la   responsable   si   el   escenario   complicado   que   vive   México   y   a   errores   propios   de   los   empresarios   que  
condujeron  a  sus  empresas  a  paros  técnicos  o  a   cerrar.  Los  señalamientos  en  contra  de   la  actual  gestión  de   la  CMIC  
consideran  también  que  se  han  firmado  media  docena  de  convenios  con  diferentes  instituciones  en  los  últimos  meses  sólo  
para  justificar  su  proyecto  reeleccionista  pero  que  los  resultados  son  magros  y  sólo  sirven  para  publicitar  la  imagen  de  
Ramírez  Morales  pero  ninguno  que  se  refleje  en  la  mejora  real  de  los  afiliados;;  pero  con  beneficios  directos  al  grupo  que  
mantiene  el  control  de  la  CMIC.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Sortilegios  
  
Para  estas  fechas  en  el  CEN  del  PRI  y  en  su  comité  hidalguense  ya  fueron  tomadas  las  decisiones  respecto  a  quiénes  
serán  sus  candidatos  a  diputados  federales  (al  menos  cuatro)  y  sólo  resta  esperar  el  plazo  de  su  convocatoria  para  llenar  
el  trámite.  Tan  claro  es  este  tema  que  el  2  de  enero  próximo;;  es  decir,  en  menos  de  un  mes,  conoceremos  los  nombres  
de  los  primeros  ungidos  y  aproximadamente  20  días  después  el  resto  de  la  lista.  Desde  el  núcleo  priista  local  sabemos  
que  en  esta  semana  habrá  noticias  respecto  a  las  candidaturas.  Varias  pistas  sobre  la  identidad  de  los  candidatos  saldrán  
de  una  fiesta  navideña  que  encabezará  Ricardo  Crespo,  líder  estatal  del  PRI,  cuya  posibilidad  de  encabezar  la  fórmula  por  
el  Distrito  VI  Pachuca  sigue  vigente.  Que  Ricardo  Crespo  deje  la  presidencia  del  PRI  genera  gran  incertidumbre  porque  se  
habla  de  Roberto  Pedraza  o  Joel  Guerrero  como   las  posibilidades  para  entrar  al   relevo;;  sin  embargo,  desde   la  cúpula  
tricolor  estas  opciones  son  revisadas  una  y  otra  vez,  ya  que  el  altísimo  costo  de  una,  la  dudosa  lealtad  de  la  otra,  son  
precios  muy  altos  a  pagar  por  la  corriente  interna  que  domina  en  este  momento  al  partido  en  Hidalgo.  Si  fuera  Víctor  
Velasco,   diputado   federal,   el   nuevo  presidente   partidista   habría   puentes   de   entendimiento   entre   los   grupos,   pero   las  
responsabilidades  de  Velasco  en  San  Lázaro  difícilmente  le  permitirán  hacerse  cargo  de  la  responsabilidad  de  dirigir  al  PRI.  
Luego,  en  el  Distrito  II  Ixmiquilpan,  el  alboroto  que  generó  saber  que  el  propio  partido  buscó  y  en  encontró  opciones  lo  
más  lejos  posibles  del  Consejo  Supremo  Hñahñu  ya  pasó  para  aterrizar  sobre  los  hombros  de  una  figura  joven.  Hábilmente  
los   dirigentes   priistas   dividieron   la   selección   de   candidatos   en  Hidalgo   en  dos  métodos,   el   argumento   oficial   fue   que  
respondían  así  a  las  circunstancias  electorales  de  cada  distrito,  pero  la  medida  parece  más  bien  una  salomónica  decisión  
que  deja  tranquilos  a  los  liderazgos  que  empujaron  durante  meses  a  sus  candidatos.  Por  cierto  que  todo  apunta  a  que  en  
Tulancingo,  distrito  históricamente  dividido,  se  cumplirá  el  deseo  de  los  priistas  inconformes  y  les  impondrán  una  candidata  
o  candidato  de  fuera.  Así  pues,  ya  hay  decisiones  tomadas  y  sólo  una  emergencia  o  un  error  podrían  modificar  los  listados.  

expediente  será  considerado  y  nada  más.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
Bloqueos:  el  cáncer  social  
  
Otra  vez.  Cerrar  una  carretera  para  exigir  algo  a  las  autoridades  impide  el  paso  a  cientos  o  miles  de  automovilistas.  Habrá  
quien  diga  que  los  afectados  pueden  tomar  otro  camino,  algo  que  podría  ser  cierto  salvo  cuando  te  quedas  encajonado  
por  más  de  dos  horas  sin  poder  mover  tu  vehículo  un  solo  metro.  Cerrar  una  avenida  para  exigir  algo  a  las  autoridades  
colapsa  una  ciudad.  Quienes  van  a  su  trabajo,  ya  sea  en  auto  o  en  transporte  público,  tendrán  que  dar  explicaciones  a  
sus  jefes  sobre  una  manifestación  de  la  cual  no  tienen  vela  en  el  entierro,  pero  que  termina  por  causar  un  daño  a  muchos.  
Lo  señalé  la  semana  pasada  y  lo  reitero  ahora:  no  es  necesario  legislar  sobre  manifestaciones.  Basta  con  reforzar  las  leyes  
y  reglamentos  que  tenemos.  Apuesto  que  si  hoy  saco  una  cuerda,   la  ato  entre  dos  postes  en  una  avenida  y  cierro   la  
circulación  sin  ningún  motivo,  no  pasarán  más  de  diez  minutos  antes  de  que  termine  esposado  en  una  patrulla.  Pero  como  
las  manifestaciones  siempre  tienen,  en  apariencia,  una  causa  justa,  entonces  a  las  autoridades  les  da  miedo  meterse  en  
todavía  más  problemas  y  dejan  hacer  u  deshacer.  La  semana  pasada  en  Oaxaca  se  cerraron  dos  carreteras  por  varias  
horas,  algo  que  derivó  en  una  trifulca  entre  manifestantes  y  choferes,  con  saldo  de  un  camión  incendiado.  El  resultado  
fue  que  el  gobierno  estatal  decidió  no  hacer  nada  y  en  algo  casi  increíble,  prefirió  pagar  el  camión  que  meter  a  la  cárcel  
a  los  incendiarios.  Los  bloqueos  se  han  convertido  en  un  cáncer  social  que  nadie  quiere  atacar.  Y  si  encima  el  que  organiza  
es  un  alcalde  con  fuero,  entonces  peor  aún.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  en  Ixmiquilpan  las  población  sigue  tensa  por  las  acciones  del  alcalde  Cipriano  Charrez,  pues  ayer  se  registró  
otra  manifestación  por  las  principales  calles  del  ciudad  en  donde  los  ciudadanos  exigían  al  presidente  municipal  dotar  de  
paz  al  municipio,  pues  por  culpa  de  intereses  personales  se  han  suscitado  los  conflictos  que  han  llegado  a  las  consecuencias  
ya  sabidas  por  todos  como  los  10  detenidos  y  una  persona  muerta.  Con  pancartas  y  mantas  la  gente  exigía  al  alcalde  que  
cese  la  violencia  que  el  grupo  de  los  Charrez  ha  provocado  en  el  municipio.  
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:   Que   hablando   de   panistas,   este   fin   de   semana   circuló   un   supuesto   correo   electrónico   de   Alejandro   Moreno  
Abud  enviado  al  equipo  de  Asael  Hernández,  en  el  que  proponía  un  debate  para  mostrar  a  la  militancia  las  propuestas  
de   cada   aspirante   a   dirigir   el   PAN;;   sin   embargo,   ni   tardo   ni   perezoso,   Abud   desmintió   rápidamente   el   hecho,  
argumentando  que  se  traba  de  un  correo  falso;;  sin  embargo,  dicen  que  Asael  Hernández  y  compañía  pensaron  que  a  
raíz  de  este  correo,  Abud  sí  se  animaría  a  un  debate,  cosa  que  les  salió  al  contrario.  
  
:  Que  luego  de  que  se  retrasaran  los  trabajos  del  Hospital  Regional  de  Tulancingo  parece  que  ahora  sí  ya  comenzará  
el   traslado  de  equipos  y  algunos  departamentos  del   antiguo  nosocomio,  pues  dicen  que  ya   les  dieron   luz   verde  para  
comenzar  a   llevar  algunas  cosas  donde  ya   los   trabajos  están  terminados,  aunque  dicen  que  el  nuevo  hospital  dará  el  
servicio  completo  hasta  finales  del  próximo  año,  pero  lo  que  les  urge  a  las  autoridades  de  salud  del  estado  es  que  ya  se  
vayan  ocupando  algunas  oficinas.  
  
:  Que  otra  vez  quienes  saben  de  política  ya  están  haciendo  sus  apuestas  para  las  diputaciones  federales,  pues  será  en  
cuestión  de  un  mes  cuando  se  den  a  conocer  por  fin  quiénes  integrarán  las  fórmulas  en  el  PRI  para  contender  por  una  
diputación   federal.   Ahora   dicen   que   la   regidora   por   Pachuca,   quien   es   originaria   de   Acaxochitlán   podría   hacer  
mancuerna  con  alguna  otra  priista,  aunque  no  la  ven  como  propietaria  de  la  candidatura,  sino  más  bien  como  suplente.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

acordamos  adoptar  la  sugerencia  de  reforma  y  hacer  la  propuesta  de  iniciativa  para  someterla  
  

Mabel  Gutiérrez  Chávez  
Diputada  Local,  sobre  la  propuesta  para  reformar  la  ley  de  derechos  humanos.  
  
  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado  durante  la  inauguración  hidroagrícola  en  el  mezquital.  
  
  
referido  va  a  traer  a  México,  vienen  entre  cuatro  o  cinco  geólogos  japoneses  en  febrero  para  revisar  desde  luego  la  región  

  
Raúl  Cruz  Ríos  
Director  General  del  Servicio  Geológico  Mexicano  sobre  ubicación  de  yacimientos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  ahora  Cipriano  Charrez,  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan  se  le  enredó  el  asunto  de  los  horticultores  a  tal  grado  
que  ya  hay  una  persona  fallecida,  todo  por  querer  imponer  a  Miguel  Mundo  Cervantes  como  representante  de  ese  gremio,  
por  ser  una  persona  afÍn  a  sus  intereses.  Todo  lo  ocurrido  en  estos  últimos  días  surgió  por  no  respetar  la  voluntad  de  la  
mayoría  de  los  horticultores,  con  las  consecuencias  que  ya  todos  conocemos.  Por  cierto,  que  sobre  el  alcalde  Cipriano  
Charrez  ya  pesan  diez  averiguaciones,  pero  de  eso  no  dice  nada  el  funcionario  municipal.  Cipriano  Charrez  debe  recordar  
que  el  fuero  se  le  acabará  y  después  quedará  en  el  desamparo.  
  
que  siguiendo  los  pasos  de  Cuauhtémoc  Cárdenas,  algunos  perredistas  de  Tenango  de  Doria  ya  alistan  sus  maletas  para  
irse  del  PRD.  Es  el  caso  de  Aldo  Molina  Santos,  quien  fuera  secretario  general  del  Sol  Azteca  hace  unos  años.  A  diferencia  
de  Cárdenas,  quien  definitivamente  se  alejó  de  la  política,  Molina  Santos  se  irá  a  las  filas  de  Nueva  Alianza,  donde  dicen,  
hay  más  chance  de  aspirar  a  una  candidatura  de  diputado  federal,  más  no  de  ganarla.  
  
que  la  regidora  por  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  de  Pachuca,  Rosa  María  Zamudio  Montufar,  poco  sobresale  en  las  
encuestas  en  busca  de  una  posible  candidatura  por  este  partido  para  las  próximas  elecciones,  pues  se  dice  que  no  es  del  
agrado  de  la  actual  dirigencia  estatal,  pues  poco  ha  hecho  desde  su  posición  por  mejorar  las  prestaciones  o  servicios  que  
el  ayuntamiento  municipal  tiene  con  la  dirigencia  de  la  Sección  XV  del  SNTE.  
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que  en  el  PAN  ya  se  habla  de  nueva  cuenta  de  la  aparición  de  la  excandidata  a  gobernadora  Xóchitl  Gálvez  como  posible  
candidata  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  Pachuca,   luego  del   fracaso  que  obtuvo  buscando  una  senaduría.  Otros  
nombres  que  suenan  son  los  de  Yolanda  Tellería,  actual  funcionaria  estatal,  Marisol  Vargas  y  Gloria  Romero.  Puras  mujeres.  
  
que  tuvo  que  ser  el  presidente  nacional  de  Canacintra,  Rodrigo  Alpízar  Vallejo,  quien  otorgara  públicamente  los  poderes  
legales   como   encargado   de   la   Delegación   Pachuca   a   Juan   Carlos   Sierra   Boche   para   que   José   Cureño   fuera,   por   fin,  
separado  del  cargo,  una  vez  que  se  determinara  la  anulación  de  la  elección  del  6  de  febrero.  
El  cambio  de  dirigente  sucedió  durante  la  reunión  mensual  de  Consejo  Directivo  Nacional  de  Canacintra,  el  5  de  Diciembre  
del  2014.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Luto  por  Alexander  Mora,  aunque  en  nuestro  país  todos  los  días  deberían  ser  de  duelo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo   que  el  año  electoral   que  se  avecina  no  será  nada   fácil   para  agrupaciones  como  
Movimiento  Ciudadano  y  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  que  a  nivel  nacional  enfrentan  el  riesgo  de  perder  el  
registro  a  menos  de  que  logren  alguna  alianza  estratégica  que  les  asegure  el  porcentaje  de  votos  necesario  
para  mantener  las  prerrogativas.  Y  en  el  estado  su  problema  no  es  menor,  pues  mientras  ex  Convergencia  carece  de  
liderazgos  de  peso,  en  el  partido  de  la  estrella  la  militancia  está  harta  de  que  sus  líderes  sean  los  mismos  de  siempre,  lo  
que  podría  traducirse  en  una  votación  muy  baja  para  ambos  institutos  políticos.  
  
Quien  pronto  dará  mucho  de  qué  hablar  es  el  Partido  Encuentro  Social  (PES),  de  reciente  creación,  que  ya  se  prepara  para  
captar  todos  los  desprendimientos  que  se  den  en  agrupaciones  como  el  PRI,  el  PRD  y  el  PAN,  principalmente,  cuando  se  
definan  las  candidaturas  para   las  elecciones  de  diputados  federales  de  2015.  Esta  agrupación,  que  a  nivel  nacional  es  
liderada  por  Alejandro  González  Murillo  y  en  el  estado  está  a  cargo  de  Natividad  Castrejón  Valdez,  amenaza  con  convertirse  
en  un  dolor  de  cabeza  para  sus  adversarios  en  la  entidad.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  representación  del  Inegi  en  el  estado  por  fin  logró  resolver  los  problemas  técnicos  generados  
por  la  migración  de  su  equipo  informático  y  que,  entre  otros  problemas,  impidió  que  durante  un  par  de  meses  se  dejara  
de  enviar  a  los  medios  la  importante  información  estadística  que  genera  el  organismo.  
  
En  Radio  Pasillo  se  dice  que  el  encargado  de  las  finanzas  en  el  PRI  estatal,  Tomás  Ferrera  Martínez,  se  da  
la  gran  vida  en  un  lujoso  restaurante  de  cortes  argentinos  que  hace  poco  fue  inaugurado  en  Pachuca,  donde  
acostumbra  comer  varios  días  por  semana.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  pugna  interna  que  se  vive  en  el  PAN  ante  la  renovación  de  su  dirigencia  estatal  
crecerá  en  los  próximos  días.  Y  es  que  el  equipo  de  Asael  Hernández  Cerón   irá  con  todo  para  comprobar  que  no  
procede  la  candidatura  de  Alejandro  Moreno  Abud,  en  un  asunto  que  con  toda  seguridad  terminará  en  los  tribunales.  
  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Lo  dicho:  ha  enloquecido  mi  Emperador  Cipriano  Primero  
Si  hasta  gracioso  se  comportaba,  pero  de  buenas  a  primeras  el  Emperador  Cipriano  Primero  se   transformó  en  un  orate  
peligroso.  Y  por  supuesto,  en  tanto,  sigue  la  ingobernabilidad  en  un  municipio  como  Ixmiquilpan  que  hoy  ve  lo  que  la  ex  
candidata  a  gobernadora,  Xóchitl  Gálvez,  acabó  por  provocar  al  llevar  al  poder  el  susodicho  Charrez.  Muy  quitada  de  la  
pena  se  fue,  luego  hasta  se  peleó  con  el  Emperador  y  que  paguen  los  platos  rotos  los  habitantes  del  lugar.  Muy  del  estilo  
de  la  Xóchitl,  muy  de  su  estilo.  Ahora  el  asunto  ya  se  complicó  porque  juran  algunos  que  por  las  noches  se  oye  al  edil  
asegurar  al  cielo  que  está  listo  para  asumir  el  martirio  por  cumplir  su  destino.  O  séase  que  está  más  que  complicado  su  
estado  de  salud  mental.  
    
Roxy  manda  cambio  de  señales  
Luego  de   recibir   la  orden  directa  desde  Abasolo,  no  es   cierto,  desde  el  Ceuni,  Roxy   la  ocurrente   regidora  panista  de  
Pachuca,  ya  anunció  que  votará  por  Asael  Hernández  y  no  por  Alejandro  Moreno  Abud,  con  quien  ya  estaba  todo  pactado,  
pero  algo  habrá  hecho  que  le  dan  la  espalda.  El  cambio  de  señales  ya  fue  dado,  así  que  por  ahí  todavía  hay  un  despistado  
que  no  sabe  si  con  melón  o  con  sandía  la  regidora,  de  todas  las  más  ocurrentes,  ya  informó  lo  que  decidió  aquél.  
    
¿Cómo  que  mi  Caro  preciosa  no  será  candidata?  
Si  la  postulan  como  candidata  por  Pachuca,  Huejutla  o  Tulancingo  gana.  Sin  ningún  problema,  porque  sin  duda  Carolina  
Viggiano  Austria,  actual  directora  general  del  Conafe  a  nivel  nacional  mantiene  una  presencia  importante  en  la  entidad.  
Pero  en  una  actitud  de  sincera  humildad  dijo  que  otros  podrían   tener  esa  posibilidad.  Cierto,  otros,  pero  por  muchas  
razones  se  antoja  más  viable  que  pudiera  ser  aspirante  a  la  primera  magistratura  estatal  desde  una  diputación  federal.  
Digo,  yo  nomás  digo.  
    
Omar  Fayad  ya  arrancó  campaña  
Dice  que  es  por  su  informe  pero  ya  se  ve  que  va  en  serio  por  la  nominación  tricolor  a  gobernador.  Es  otro  de  los  virtuales  
finalistas  en  la  nominación  del  Revolucionario  Institucional,  y  como  que  ahora  sí  va  en  serio,  es  decir  no  para  negociar.  
De  tal  modo  que  el  2015  empieza  a  ponerse  interesante  a  más  no  poder.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
De  todo  tendrá  que  hacer  el  PRD  ante  el  panorama  actual  que  atraviesa  en  el  ámbito  nacional,  donde  es  evidente  la  falta  
de   liderazgos,  de  acuerdos  y  de  disposiciones  para  que  el  organismo  político  recupere   la  confianza  social,  perdida  por  
distintos  hechos  lamentables  como  el  caso  del  expresidente  municipal  de  Iguala,  ligado  a  grupos  criminales,  y  la  posterior  
renuncia  del  mayor  de  sus  íconos:  Cuauhtémoc  Cárdenas.  En  Hidalgo  ya  buscan  cómo  aliviarse  esas  graves  dolencias.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Enrique  Padilla: El  titular  de  Protección  Civil  en  Pachuca  mantiene  en  sincronía  diversas  acciones  para  que  en  
esta   temporada   las   festividades,   especialmente   por   la   llegada   de   las   tradicionales   posadas,   transcurran   en   paz   y   sin  
mayores   implicaciones   para   los   habitantes   de   esta   demarcación.   Enrique   Padilla   demuestra   que   la   indicación   de   las  
autoridades  locales  es  siempre  la  de  propiciar  ambientes  seguros  para  todos  los  capitalinos.  
  
Abajo-Gustavo  Callejas: Como  delegado  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  para  el  Distrito  II,  la  imagen  
de  Callejas  Romero  perdió  el  sentido  de  objetividad,  pues  en  menos  de  15  días  ha  respaldado  el  bloqueo  a  la  carretera  
federal  México-Laredo,  situación  que  afecta  a  parques  acuáticos  y  comercios,  además  de  que  sólo  busca  sacar   tajada  
política  de  los  problemas  sociales  que  prevalecen  en  Ixmiquilpan.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
DESORDEN  
Tremendo   caos   ocasionaron   este   sábado   inconformes   provenientes   de   Ixmiquilpan,   quienes  pretendían   tomar   las  
instalaciones  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH)  en  la  ciudad  de  Pachuca,  
como  protesta  a  las  detenciones  de  involucrados  en  actos  violentos  del  pasado  viernes  en  esa  región  del  
Valle  del  Mezquital.  Dicha  acción  generó  que  centenas  de  automovilistas  quedaran  prácticamente  varados  
por  horas  a  la  entrada  y  salida  de  la  capital  debido  a  que  el  tema  se  complicó  por  las  obras  del  Tuzobús.  
  
POSADA  
Por  tercer  año  consecutivo  el  ayuntamiento  de  Pachuca  celebró  su  tradicional  posada  en  Plaza  Independencia,  
donde  asistieron  varios  grupos  de  música  popular  y  pusieron  a  bailar  a  decenas  de  personas;;  sin  embargo,  
el  evento  también  generó  algunas  molestias  para  los  comerciantes  de  la  calle  Guerrero,  pues  permanece  
cerrada  la  vialidad  por  los  trabajos  que  realiza  la  SOPOT  para  rehabilitar  el  drenaje  y  por  supuesto  el  tránsito  fue  
engorroso  para  el  primer  cuadro  de  la  ciudad  durante  todo  el  fin  de  semana.  
  
CUIDADOSOS  
En  el  Congreso  hidalguense  están  todavía  más  pendientes  de  los  procesos  de  selección  interna  de  candidatos  por  
parte  del  PRI  para  la  contienda  a  diputados  federales,  ya  que  los  grillitos  comentaron  que  muchos  de  los  
hoy  integrantes  del  grupo  parlamentario  tricolor  formarían  parte  de  las  planillas  que  inscribirán  el  próximo  
año,  por  tal  situación  muchos  priistas  cuidan  sus  declaraciones  y  actitudes,  ya  que  en  esta  temporada  es  cuando  
la  estructura  más  evalúa  su  actuar.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Durante  el  proceso  electoral  de  2012  el  papel  de  las  casas  encuestadoras  fue  un  asunto  de  debate  recurrente  en  el  espacio  
público,  luego  de  que  los  votos  obtenidos  por  candidatos  y  partidos  políticos  fueron  disonantes  por  amplio  margen,  con  lo  
que   habían   proyectado   las   principales   firmas   demoscópicas,   incluso   considerando   los   respectivos  márgenes   de   error  
estadístico.   Señalamientos   sobre   poca   solvencia   técnica   de   encuestadoras   o   si   éstas   eran  usadas   como   instrumentos  
propagandísticos  para  perfilar   triunfos  anticipados   fueron  parte  de  aquellas   discusiones  que,   y  en  es¿  marco,  ante   la  
ausencia  de  una  explicación  clara   respecto  a   lo  que  generó   los  errores  entre   lo  proyectado  y   los  votos   reales  que  se  
registraron  en  las  urnas,  nueve  de  las  principales  empresas  que  se  dedican  a  encuestar  se  unieron  recientemente  (Berumen  
y   Asociados,   Buendía   y   Laredo,   Consulta   Mitofsky,   Covarrubias   y   Asociados,   De   las   Heras   Demotecnia,   ISA,   Lexia,  
Parametría  y  Mercaei)  para  formar  el  Colegio  de  Estudios  para  la  Demoscopia  Electoral  (CEDE)  y  garantizar  información  
fidedigna  y  documentada  de  las  encuestas,  así  como  para  denunciar  malas  prácticas.  La  autoridad  electoral,  a  partir  de  
disposiciones   legales   progresivas,   ha   implementado   acciones   significativas   desde   1994   para   transparentar   el  
comportamiento  de  las  encuestas,  impulsando  criterios  generales  de  carácter  científico  para  su  realización,  recabando  y  
haciendo  públicas   las  metodologías  utilizadas  por  cada  empresa  y  evitando   la  difusión  de   tendencias  durante   los  días  
previos  a  la  jornada  de  votación.  Hay  quienes  consideran  que  en  todo  momento  deberían  difundirse  encuestas,  pero  en  
otras  democracias  consolidadas  se  reconoce  también  como  legítimo  detener  su  publicación  unos  días  antes  de  abrir  las  
jornadas  de  votación  para  evitar  contaminar  el  ánimo  de  votantes,  algo  que  se  conoce  como  periodo  de  veda  o  reflexión  
y  que  en  México,  a  partir  de  2009,  pasó  de  8  a  3  días  previos  a  la  jornada  electoral  y  hasta  el  cierre  de  las  casillas.  Quienes  
no  observen  esta  regla  pueden  ser  sancionados  con  50  a  100  días  de  multa  o  incluso  con  3  a  6  años  de  prisión.  Si  bien  es  
cierto  que  debe  garantizarse  el  derecho  de  la  ciudadanía  conocer  los  registros  demoscópicos,  también  lo  es  que  mucho  se  
han  presentado  con  cifras  equivocadas  por  error  u  omisión  y  que  eso  confunde  a  los  electores  y  lastima  lx  credibilidad  en  
este  tipo  de  instrumentos  que  pueden  ser  muy  útiles  en  la  medida  que  sean  confiables.  Un  buen  equilibrio,  un  antídoto  
para   no   caer   en   restricciones   al   flujo   de   in   formación   sobre   tendencia   electorales,   es   fortalecer   los  mecanismos   que  
transparenten  qué  encuestadoras  presentan  datos  equivocados,  con  qué  frecuencia  y  en  qué  tipo  de  contiendas,  de  forma  
que   las   y   los   ciudadanos   tengan   acceso   permanente   a   la   información   que   se   publiquen   pero   también   a   los   errores  
metodologías,  a  los  tamaños  de  muestra,  a  si  son  encuestas  telefónicas  o  en  domicilio.  En  esa  ruta  el  Instituto  Nacional  
Electoral  aprobó,  lineamientos  y  criterios  que  le  serán  guía  en  el  ámbito  local  y  federal  para  los  comicios  en  puerta.  Hay  
nuevas  reglas,  por  ejemplo,  ahora  todo  aquél  que  publique  una  encuesta  original  sobre  preferencias  electorales  deberán  
entregar   al   INE   cuando   se   trate   de   encuestas   sobré   ni   el   proceso   federal    o   a   los   Organismos   Públicos   Locales  
Electorales  (OPLE s)  respectivos   cuando  se  trat&5  de  una  elección  local   una  copia  del  estudio  que  sustenta  la  encuesta,  
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especificando  quién  la  publicó,  quién  ordenó  su  realización,  y  cuál  fue  el  costo  de  la  misma,  información  que  permitirá  
inhibir   la   contratación   de   este   tipo   de   instrumentos   como   propaganda   sutil.   Ahora   se   deberán   especificar   detalles  
metodológicos  como  el  tamaño  y  las  características  de  la  muestra,  la  cantidad  de  "no  respuesta",  la  tasa  de  rechazo,  el  
cuestionario  utilizado,  la  base  de  datos,  y  la  experiencia  profesional  de  la  casa  encuestadora.  Se  trata  de  lograr  la  máxima  
publicidad  de  la  información  presentada  por  las  casas  encuestadoras,  poniéndola  de  manera  sistematizada  en  una  base  
de  datos  a  disposición  de  ciudadanas  y  ciudadanos,  quienes  así  contarán  con  más  elementos  para  sopesar  la  calidad  de  
la  información  que  les  presentan  los  medios  a  partir  de  las  casas  encuestadoras.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Funcionario  de  Pemex  privilegió  a  Oceanografía: Martín  Díaz  Álvarez,  a  quien  se  le  ha  identificado  
como  socio  de  Amado  Yáñez  Osuna  en  Oceanografía  y  sobre  quien  pesa  una  orden  de  aprehensión,  aseguró  que  la  
compañía  comenzó  a  recibir     Mario  
Alberto  Ávila  Lizárraga,  ex  subdirector  de  Pemex.  De  acuerdo  con  la  declaración  a  la  PGR  de  Díaz  Álvarez   cuya  copia  
tiene   EL  UNIVERSAL ,   la   empresa   tenía   graves   problemas   financieros   que   le   hacían   poco   atractiva   para   obtener  
contratos  y  que  una  de  sus  tareas  era  precisamente  sanearla.  
Ávila  como  subdirector  de  Pemex  y  entonces  los  contratos  empezaron  a  fluir  de  una  forma  inesperada,  irreal  e  increíble,  
donde  100%  de  la  flota  con  la  que  se  contaba  o  contrataba  directamente  por  el  ingeniero  Yáñez  Osuna,  era  puesta  en  

  Un  documento  del  Centro  de  Investigación  y  Seguridad  
Nacional  (Cisen)  de  marzo  de  este  año,  describe  que  Mario  Alberto  Ávila  Lizárraga,  ex  subdirector  de  Mantenimiento  y  
Logística  de  Pemex  Exploración  y  Producción,  era  investigado  y  se  procedería  en  su  contra;;  también  señala  a  otros  altos  
funcionarios,   como   Carlos   Morales,   quien   en   febrero   dejó   la   misma   posición   que   tenía   Ávila   Lizárraga.   Otros   18  
funcionarios  y  ex  funcionarios  de  Pemex  fueron  señalados  en  el  documento  del  Cisen.  Sin  embargo,  aunque  la  Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR)  insistió  en  que  no  hay  ni  quebranto  ni  servidores  públicos  de  Pemex  involucrados  en  el  caso  
Oceanografía,  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP)  admitió  la  semana  pasada  a  senadores  que  el  daño  al  erario  es  de  
525  millones  de  pesos.  
Amado  tenía  el  control.    

  El  
hombre,  cuyo  paradero  se  ha  mencionado  en  Miami,  Estados  Unidos,  se  defiende  en  todo  momento  de  lo  que  ha  ocurrido  
en  Oceanografía.  
de  haberlo  comentado  con  Amado  Yáñez  Osuna  y  ellos  haberla  visto  con  él,  siempre  como  sugerencia  y  con  la  necesidad  

  
tenido  poderes  de  la  empresa,  tampoco  tengo  firma  en  ninguna  de  las  chequeras,  tampoco  he  aprobado  o  desaprobado  

  El  18  de  julio  pasado,  el  abogado  de  Díaz  
Álvarez  dijo  a  EL  UNIVERSAL  que  su  cliente  sólo  fue  un  asesor  financiero  de  Yáñez  Osuna,  por  lo  que  no  tuvo  injerencia  
alguna  en  la  obtención  de  créditos  ni  firmó  documentos,  a  pesar  de  las  declaraciones  del  dueño  de  Oceanografía.  La  PGR  
investiga  a  Díaz  Álvarez  como  otro  de  los  presuntos  responsables  del  quebranto  causado  a  Banamex  por  500  millones  de  
dólares  por  violaciones  a  la  Ley  de  Instituciones  de  Crédito  y,  en  su  caso,  incluso  le  imputa  el  cargo  de  falsificación  de  
documentos.   selos  
a  funcionarios  de  gobierno  que  creo  que  son  tres,  en  adición  a  ciertos  gastos  que  desconozco,  como  cuál  fue  el  costo  de  

cuya  fecha  no  se  especifica.  El  21  de  septiembre  pasado,  este  diario  informó  que  el  gobierno  devolvió  a  Yáñez  Osuna  el  
equipo  de  futbol  Gallos  Blancos  de  Querétaro,  el  29  de  mayo,  lo  que  le  facilitó  venderlo  al  día  siguiente  por  medio  de  una  
subasta.   La   PGR   informó   que   no   halló   elementos   que   vincularan   a   esta   propiedad   con   el   fraude   que   investiga   en  
Oceanografía.  El  Servicio  de  Administración  Tributaria  (SAT)  clasificó  como  reservada  la  información  del  monto  que  cobró  
de  impuestos  por  la  venta  del  club  de  futbol  por     El  SAT  agregó  que  al  ser  un  asunto  entre  
particulares,  tampoco  informaría  cuánto  dinero  se  embolsó  Yáñez.  (Jorge  Ramos,  primera  plana)  
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La  Jornada-El  caso  Ayotzinapa  sigue  hasta  apresar  a  todos:  Murillo:  El  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  
República   (PGR),   Jesús  Murillo   Karam,   confirmó   ayer   que   unos   de   los   restos   óseos   encontrados   en   un   basurero   del  
municipio   de   Cocula,   Guerrero,   corresponden   al   normalista   Alexander   Mora   Venancio,   uno   de   los   43   estudiantes  
desaparecidos   desde   el   pasado   26   de   septiembre   en   Iguala,   y   aseguró   que   las   autoridades   federales   continuarán   la  
investigación  del  caso  Ayotzinapa  hasta  detener  a  todos  los  culpables  e  implicados  en  los  hechos.  Con  base  en  los  datos  
establecidos  por  la  Universidad  de  Innsbruck  (en  Austria)  se  determinó  que  dicha  muestra  corresponde  a  un  varón  que,  
leo  textual,  es  al  menos  un  billón  de  veces  más  probable  que  se  trate  del  hijo  biológico  de  Ezequiel  Mora  Chávez,  así  como  
hermano  biológico  de  Omar  Mora  Venancio  y  de  Hugo  Mora  Venancio,  en  comparación  con  los  de  cualquier  otro  individuo  
no  relacionado,  informó  el  funcionario  durante  la  lectura  de  un  comunicado,  en  la  que  no  se  permitieron  preguntas  de  los  
reporteros.  Murillo  Karam  añadió  que  esta  prueba  científica  confirma  que  los  restos  encontrados  en  una  de  las  escenas  
coincide  con  la  evidencia  de  la  investigación  y  con  la  declaración  ministerial  de  los  detenidos,  en  el  sentido  de  que  en  
dicho  lugar  y  forma  se  privó  de  la  vida  al  grupo  de  personas  en  los  términos  y  señalamientos  que  se  dan  en  la  averiguación.  
Los  culpables  
Sobre  la  situación  jurídica  del  ex  alcalde  de  Iguala  José  Luis  Abarca  Velázquez,  y  de  su  esposa,  María  de  los  Ángeles  Pineda  
Villa,   indicó  que  existen   claros   indicios  de  que  ambos   tenían  el  mando  y   tomaron   las  decisiones  que  derivaron  en   la  
desaparición  de  los  43  normalistas.  Hoy  José  Luis  Abarca  Velázquez  ha  sido  consignado  a  un  penal  federal  por  la  comisión  
de  diversos  delitos,  y  se  integra  otra  averiguación  por  su  participación,  junto  con  su  esposa  y  policías,  en  la  desaparición  
forzada  de  estudiantes  y  ciudadanos  que  se  ha  venido  determinando  durante   la  averiguación,  precisó.  El  pasado  7  de  
junio,  durante  un  encuentro  con  los  representantes  de  los  medios  de  comunicación,  en  el  que  sí  se  permitieron  preguntas,  
Murillo  Karam  informó  que  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  presuntamente  fueron  asesinados  y  posteriormente  quemados  
por   el   grupo   criminal   Guerreros  Unidos,   según   confesiones   de   tres   presuntos   integrantes   de   la   organización  dadas   a  
conocer  por  el  propio  funcionario.  Sin  embargo,  ese  día  no  le  salieron  bien  las  cosas  al  procurador  general,  ya  que  al  final  
de  la  conferencia  soltó  la  fraseya  estoy  cansado.  En  cuestión  de  minutos  las  palabras  del  funcionario  dieron  la  vuelta  al  
mundo  mediante  las  redes  sociales,  lo  que  generó  una  andanada  de  críticas  en  su  contra.  Ese  mismo  día  los  familiares  de  
los  43  desaparecidos  dijeron  públicamente  que  no  creían  en   las   investigaciones  de   la  PGR.  En  aquella  conferencia  de  
noviembre   pasado   Murillo   Karam   informó   que   tras   las   declaraciones   de   tres   detenidos   quienes   afirmaron   haber  
participado  en  el  asesinato ,  las  autoridades  federales  hallaron  restos  humanos  calcinados  en  un  basurero  ubicado  en  una  
región  montañosa  y  de  difícil  acceso  ubicada  en  el  municipio  de  Cocula.  Uno  de  los  huesos  ahí  encontrados  fue  analizado  
por  especialistas  de  la  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria,  quienes  el  pasado  jueves  enviaron  sus  resultados  al  gobierno  
mexicano,  donde  informaron  que  uno  de  los  restos  hallados  en  el  río  de  Cocula  pertenece  al  normalista  Alexander  Mora  
Venancio.   Ayer,   en   el   salón   Independencia   de   la   PGR,   el   titular   leyó   un   boletín   informativo   en   el   que   afirmó   que   la  
investigación   continuará   hasta   capturar   a   todos   los   responsables   de   la   detención,   traslado   y   desaparición   de   los  
normalistas.  Mientras  daba  lectura  al  comunicado,  el  funcionario  mostró  un  video  con  imágenes  aéreas  tomadas  sobre  la  
zona  montañosa  en  la  que  se  ubica  el  tiradero  de  Cocula,  donde  presuntamente  fueron  incinerados  los  cuerpos  de  los  43  
estudiantes.   En   el  mensaje,   reiteró   que   hasta   el  momento   por   esos   hechos   hay   80   detenidos.   Agregó   que   entre   los  
capturados   hay   40   policías   municipales   de   Iguala   y   de   Cocula,   mientras   que   cinco   de   16   personas   directamente  
relacionadas  con  la  presunta  ejecución  de  los  normalistas  han  sido  detenidas,  tres  de  las  cuales  fueron  las  que  declararon  
haber  incinerado  los  cuerpos.  Recordó  que  entre  los  detenidos  están  el  ex  alcalde  Abarca  Velázquez  y  su  esposa.  En  la  
parte  fundamental  del  informe  de  la  Universidad  de  Innsbruck  se  indica  que  los  datos  genéticos-nuclerares  obtenidos  de  
esa  muestra  son  consistentes  con  los  restos  humanos  identificados  (previamente  por  peritos  de  la  PGR  y  por  especialistas  
forenses  de  Argentina)  pertenecientes  a  un  hijo  biológico  de  Ezequiel  Mora  Chávez,  así  como  hermano  biológico  de  Omar  
Mora  Venancio  y  de  Hugo  Mora  Venancio.  El  estudio  añade  que  basados  en  los  datos  de  la  frecuencia  e  índice  genérico  
de   la   población   caucásica   establecida   por  GMI,   bajo   la   hipótesis   de   que   los   datos   genéticos-nuclerares   obtenidos   del  
fragmento  óseo  sean  de  un  hijo  biológico  de  Ezequiel  Mora  Chávez,  es  un  billón  de  veces  más  probable,  en  comparación  
con   la   de   cualquier   otro   individuo.   Antes   de   concluir   la   lectura   del   comunicado,  Murillo   Karam   informó  que   en  horas  
recientes   la   PGR   recabó   nuevas   evidencias,   pero   sostuvo   que   primero   se   las   dará   a   conocer   a   los   familiares   de   los  
desaparecidos  y  luego  las  informará  a  la  ciudadanía.  (Alfredo  Méndez,  primera  plana)  
Excélsior-IP  propone  plan  de  reactivación;;  empresarios  buscarán  incentivos  para  la  inversión: La  iniciativa  
privada  propondrá  al  gobierno  federal  una  estrategia  para  acelerar  la  reactivación  económica,  que  incluye,  entre  otras  
acciones,  la  deducción  inmediata  de  las  inversiones  y  la  deducción  total  de  las  aportaciones  a  fondos  de  pensiones,  así  
como  la  reducción  de  la  tasa  de  retención  al  ahorro.  Además  de  las  propuestas  económicas,  el  sector  privado  destacó  la  
importancia  de  fortalecer  las  instituciones  de  la  democracia,  la  legalidad  y  la  seguridad  pública.  Para  ello  impulsará  una  
agenda   que   comprende   un   sistema   nacional   contra   la   corrupción   y   la   impunidad,   con   capacidad   real   de   detección,  
prevención  y  sanción.  En  ese  contexto,  adelantó  que  se  está  desarrollando  un  Código  de  Mejores  Prácticas  de  Ética  e  
Integridad  Empresarial.  DEFINEN  ACCIONES  PARA  REACTIVACIÓN  El  sector  privado  trabajará  con  el  gobierno  de  la  
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República  en  el  diseño  de  una  estrategia  para  acelerar  la  reactivación  económica.  Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  presidente  
del   Consejo  Coordinador   Empresarial   (CCE),   reveló   que   la   iniciativa   privada  propondrá   la   deducción   inmediata   de   las  
inversiones,  la  deducción  total  de  las  aportaciones  a  fondos  de  pensiones  y  la  reducción  de  la  tasa  de  retención  al  ahorro.  
A  través  de  su  mensaje  semanal,  el  líder  empresarial  indicó  que  a  fin  de  incentivar  la  inversión,  el  organismo  que  representa  
planteará  la  deducción  inmediata,  sobre  todo  en  compras  de  maquinaria  y  equipo,  así  como  en  formación  de  activo  fijo.  
Para  estimular  el  empleo  dijo  que  sería  conveniente  permitir  la  deducción  indirecta  del  Impuesto  Sobre  la  Renta  (ISR)  en  
el  tramo  de  salarios  exentos.  Refirió  que  también  se  pondrá  sobre  la  mesa  la  necesidad  de  revisar  los  límites  a  la  deducción  
en   intereses  por  créditos  hipotecarios,   la  disminución  de   la   tasa  de  retención  al  ahorro  y   la  posibilidad   incrementar   la  
deducibilidad  al  100  por  ciento  de   las  aportaciones  a   fondos  de  pensiones.  En  materia  de   infraestructura,  el  dirigente  
calificó  como  urgente  aprobar   las  reformas  y  adiciones  a   la  Ley  de  Obras  Públicas,  y  con  ello  como  base,  adelantar  o  

ajo  con  el  Ejecutivo  Federal  
  Para  aumentar  la  recaudación  sobre  

bases  sanas,  consideró  
presupuestales  por  la  baja  en  el  precio  del  petróleo,  ésa  es  la  fórmula  idónea  para  lograr  mayor  crecimiento  y  enfrentar  
co   Desde  luego,  junto  con  alternativas  de  ahorro  en  el  gasto  
público,  en  rubros  no  prioritarios,  o  que  no  impulsen  el  crecimiento  económico,  ni  ayuden  al  mejoramiento  del  nivel  de  
vida  de   los  mexi   De  acuerdo  con  el  representante  del  sector  empresarial,  se  está  a  buen  tiempo  de  revisar   los  
temas  más  sensibles  que  se  han  presentado  para  la  economía  mexicana.  (Karla  Ponce,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Descontón  de  Teletón  a  "la  canalla"  
  

en   jaque   la  colecta  de  Fundación  Teletón.  El  organismo   internacional  ha   cometido  memorables  marranadas:  en  2003  
alcahueteó  la  guerra  contra  Irak  pese  a  que,  contra  la  patraña  de  los  invasores,  sus  expertos  negaban  la  existencia  de  
armas  de  destrucción  masiva.  Ahora  la  embestida  (colgada  también  de  los  43  desaparecidos  y  de  la  casa  blanca)  incluyó  

  a  Eugenio  Derbez  por  participar,  y  que  
  Cuando  parecía  
  a  Angélica  Rivera,  

  Para  fortuna  de  miles  de  niñas  y  niños  cuya  única  esperanza  es  que  los  
atiendan  en  uno  de  los  centros  de  la  fundación  que  encabeza  El  Chovi  Landeros,  la  canalla  nacional  terminó  mordiendo  el  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Pinches  perros  traidores  o  el  ultraje  tiene  permiso  
  
En  las  protestas  para  exigir  justicia  y  seguridad  frente  a  la  violencia,  y  repudiar  la  impunidad  y  la  corrupción,  se  siguen  
cometiendo  barbaridades.  Actos  excesivos  que,  por  confusión,  corrección  política  o  cobardía,  prácticamente  nadie  prefiere  
denunciar.  En  nombre  del  dolor  colectivo  se  justifican  de  facto  temibles  violaciones  a  la  dignidad  y  los  derechos  de  cada  

multiplican   para   humillar   a   seres   humanos.   Policías   quemados,   ciudadanos   rehenes   de   devaneos   pretendidamente  
justicieros,  noches  de  cristales  rotos.  
con  fuerza  expresiva.  Qué  va.  Lo  de  hoy  es  doblar  las  rodillas,  inclinarse  y  hermanarse  con  la  canalla.  No  vaya  a  ser  que  

de     Queda  para  el  registro  de  la  CNDH  y  demás  
comisiones,  de  las  autoridades  y  las  conciencias  críticas,  que  el  sábado  tres  mujeres  y  nueve  hombres  fueron  amarrados  
y  exhibidos  por  horas  en  una  manifestación  por  los  43  desaparecidos.  Les  colgaron  en  el  pecho  inquisitoriales  letreros.  
Fueron  paseados  como  perros  por  ser  ¡falsos  activistas!  Queda  para  el  registro  que  integrantes  del  Movimiento  Popular  
Guerrerense   retuvieron  día   y  medio   a   un  diputado   local,   y   solo   lo   soltaron   el   sábado   cuando   se   humilló   y   firmó  que  
renunciaba  al  cargo.  A  los  12  perros     
Diciembre  de  2014:  el  ultraje  tiene  permiso.  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que,  además  de  los  temas  del  periodo  extraordinario  que  tratarán  hoy,  los  coordinadores  parlamentarios  en  el  Senado  
tendrán  que  acordar  si  invitan  o  no  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  la  entrega  de  la  medalla  Belisario  Domínguez.  
Aunque  el  decreto  incluye  la  figura  presidencial,  Emilio  Gamboa,  Miguel  Barbosa  y  Jorge  Luis  Preciado  tendrán  que  negociar  
porque  la  resistencia  de  los  panist   
    
:Que  durante  su  informe  anual  de  labores  en  Zitácuaro,  Michoacán,  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  
Diputados,  Silvano  Aureoles,  como  no  queriendo  la  cosa  desveló  su  intención  de  impulsar  un  gobierno  de  coalición  para  
su  entidad.  

que  el  que     
    
:Que  justo  Michoacán  se  convertirá  en  la  primera  entidad  que  presente  adecuaciones  a  su  estructura  de  seguridad  para  
cumplir  con  la  iniciativa  presidencial  del  mando  único  policial.  El  comisionado  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  de  
la   entidad,   Alfredo   Castillo,   junto   con   el   gobernador   Salvador   Jara,   anunciará   la   creación   del   Centro   Estatal   para   la  
Implementación  del  Plan  Estratégico  de  Transición  en  Materia  de  Seguridad.  En  ese  estado  presumen  que  ya  es  el  de  
mayor  avance  en  el  combate  al  secuestro,  que  pasó  de  18  casos  mensuales  a  solo  dos  en  el  último  año.  
    
:Que  en  la  Suprema  Corte  de  Justicia  corre  la  versión  de  que,  al  no  haber  consenso  entre  los  ministros  para  impulsar  a  
uno  de  ellos  a  la  Presidencia  del  Poder  Judicial  y  del  Consejo  de  la  Judicatura  Federal,  Jorge  Mario  Pardo  Rebolledo  y  Luis  
María  Aguilar  Morales   son   quienes  más   se   perfilan   como   finalistas.   Es   el   chisme  que   trasciende,   y   todo   porque   ¡seis  
ministros!  se  apuntaron  para  buscar  el  cargo.  
    
:Que  de  paso  en  México  para   la  Cumbre  Mundial  de  Comunicación  Política,  el  polémico  venezolano  JJ  Rendón,  quien  

al   caso   Igua
  

¿Sabrá  de  lo  que  habla?  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
El  mártir  
  
"Quienquiera  de  nosotros  que  muera  como  mártir  irá  al  paraíso".  
Muhammad  
  
Al  final  tenía  razón  el  padre  Alejandro  Solalinde.  Tenía  razón  también  el  procurador  Jesús  Murillo  Karam.  De  hecho,  todos  
teníamos  razón.  Los  muchachos  de  Ayotzinapa  sí  fueron  secuestrados  en  Iguala  y  llevados  Cocula  para  ser  ejecutados.  
¿Por   qué,   entonces,   se   mantuvo   el   engaño?   ¿Por   qué   preservar   y   reiterar   el   lema   "Vivos   se   los   llevaron,   vivos   los  
queremos"?  ¿Por  qué  cuestionar   tan  severamente  al  padre  Solalinde  cuando  simplemente  adelantó   la  verdad,  que   los  
normalistas  habían  sido  ejecutados  y  quemados?  Y  ¿por  qué  declarar  ahora  que  "No  le  lloraremos  a  Alexander"?  No  lo  
dijeron  sus  propios  padres,  es  verdad,  quienes  sin  duda  han  llorado  la  muerte  de  su  hijo,  pero  sí  otro  padre  de  una  víctima,  
Felipe  de  la  Cruz,  el  6  de  diciembre.  ¿Es  malo  verter  lágrimas  por  el  homicidio  de  un  ser  humano,  llorar  por  la  muerte  de  
un  hijo?  Sí,  porque  Alexander  Mora  Venancio  ya  no  es  Alexander.  Murió  a  los  21  años  cumpliendo  lealmente  las  órdenes  
del  Comité  de  Lucha  de   la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa.  Se   le   instruyó  a  que   fuera  con  sus  compañeros  a   Iguala,  en  
autobuses  robados,  a  botear  y  reventar  un  festejo  de  la  primera  dama  del  municipio.  Pero  hoy  es  un  nuevo  mártir  de  la  
causa.  "Su  caída  va  a  florecer  en  la  revolución-declaró  este  sábado  De  la  Cruz-.  Que  sepa,  dondequiera  que  esté,  que  
vamos  a  hacer  justicia".  ¿Justicia?  ¿Qué  es  justicia?  Si  un  hijo  mío  hubiera  sido  asesinado,  yo  sí  lloraría.  El  llanto  no  es  
expresión  de  debilidad  política  sino  de  dolor...  y  nada  duele  más  que  la  muerte  de  un  hijo.  Pero  también  demandaría  
justicia.  Exigiría  que  el  Estado  detuviera  y  sancionara  a  los  culpables.  El  problema  es  que  esto  ya  ha  ocurrido  en  el  caso  
de  los  normalistas.  Hay  80  detenidos  con  claras  pruebas  en  su  contra.  El  movimiento,  sin  embargo,  no  puede  aceptarlo...  
porque  sería  reconocer  que  el  Estado  no  es  el  responsable.  ¿Justicia  es  pedir  la  renuncia  de  Peña  Nieto  o  Jesús  Murillo  
Karam?   ¿A   cuenta   de   qué?   ¿Mataron   a   los  muchachos?   ¿Los   entregaron   a  Guerreros  Unidos?   ¿Es   justicia   exigir   que  
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"florezca  la  revolución"?  Ahora  nos  dicen  que,  aunque  Alexander  esté  muerto,  la  lucha  continúa  para  que  los  otros  42  sean  
entregados  vivos  por  el  gobierno  federal.  Pero,  ¿realmente  alguien  piensa  que  Peña  Nieto  tiene  a  los  normalistas  ocultos  
en  alguna  mazmorra  clandestina,  que  aunque  Alexander  haya  sido  ejecutado  en  Cocula  los  otros  42  están  retenidos?  ¿No  
es  más  lógico  pensar  que  el  movimiento  de  Ayotzinapa  pide  lo  imposible  para  después  acusar  al  gobierno  de  no  cumplir?  
Exigir  que  el  gobierno  federal  entregue  con  vida  a  los  normalistas  que  nunca  se  llevó  parece  una  forma  de  pedir  lo  que  
nadie  puede  dar.  Yo  supongo  que  Peña  Nieto  tiene  algunas  virtudes,  como  cualquier  ser  humano,  pero  entre  ellas  no  creo  
esté  la  facultad  de  resucitar  a  los  muertos.  No  me  sorprende  que  el  movimiento  de  Ayotzinapa  pida,  en  lugar  de  la  justicia  
que  merecen  las  familias,  que  la  revolución  florezca.  Ayotzinapa  es  una  escuela  dedicada  a  la  revolución.  En  sus  muros  no  
se  exhiben  las  efigies  de  Madero  o  Juárez  sino  las  del  Che  Guevara  y  el  subcomandante  Marcos.  Sus  clases  están  hechas  
para  adoctrinar  a  los  normalistas  en  las  virtudes  de  la  revolución,  aquella  por  la  que  pelearon  Lucio  Cabañas  y  Genaro  
Vázquez,   para   que   ellos   a   su   vez   puedan   instruir   a   los   niños   de   las   comunidades   rurales.   Como   las   madrasas  
fundamentalistas   islámicas  o   las  escuelas  de   los  evangelistas,  el  propósito  de  Ayotzinapa  es   impulsar   la   fe.  Y   toda   fe  
necesita  mártires.  Alexander  ya  ha  sido  elevado  a  los  altares  del  movimiento.  Por  eso  no  hay  que  llorar  por  él.  Su  muerte  
hará  que  florezca  la  revolución.  Otros  42  mártires  pronto  se  unirán  al  nuevo  santoral.  
Le  guste  o  no  
Jesús  Rodríguez  Almeida  fue  obligado  a  renunciar  como  secretario  de  Seguridad  Pública  del  Distrito  Federal  por  haber  
defendido  la  actuación  de  sus  policías  el  20  de  noviembre,  "le  guste  a  quien  le  guste".  Me  parece  una  pésima  señal  para  
los  policías  de  la  ciudad.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Qué  barato  le  ha  salido  a  Peña  lo  de  la  Casa  Blanca  
  
¿Cuántas  investigaciones  del  Congreso  se  están  llevando  a  cabo  para  esclarecer  el  caso  de  la  Casa  Blanca  de  la  esposa  
del  Presidente?  Ninguna.  ¿Se  ha  nombrado  un  Fiscal  Especial  para  investigar  el  tema?  No.  ¿Cuántas  averiguaciones  previas  
hay  en   la  Procuraduría  General  de   la  República  por   la  presunta   comisión  de  delitos   relacionados   con   la  adquisición  y  
financiamiento  de  la  mansión  propiedad  de  Grupo  Higa  en  dominio  de  la  primera  dama?  Ninguna.  ¿Cuántos  diputados  y  
senadores  de  la  oposición  hablan  de  este  tema?  Un  puñado.  ¿Cuál  es  la  cobertura  que  los  medios  le  dedican  a  este  asunto  
que  en  otros  países  sería  la  nota  principal  de  los  noticieros?  Muy  escasa.  ¿Cuántas  columnas  y  editoriales  se  escriben  para  
analizar  un  caso  que,  en  el  mejor  de  los  casos,  es  de  conflicto  de  intereses  y,  en  el  peor,  de  corrupción  gubernamental?  
Poquísimos.  ¿Qué  han  dicho  las  organizaciones  empresariales  sobre  la  licitación  del  tren  México-Querétaro,  su  posterior  
cancelación  y  la  revelación  de  que  uno  de  los  ganadores  le  financiaba  su  casa  a  la  primera  dama?  Nada.  ¿Dónde  están  las  
organizaciones  de  la  sociedad  civil  cuyo  objetivo  es  promover  la  transparencia  y  combatir  la  corrupción?  Todavía  ausentes.  
¿Cuántos  funcionarios  han  renunciado  al  haberse  enterado  de   la  Casa  Blanca  que  tiene   la  esposa  de  Peña?  Ninguno.  
¿Cuántos   han   hecho   pública   su   declaración   patrimonial   como   su   jefe,   el   Presidente?   Ninguno.   ¿Ya   hizo   pública   su  
declaración  patrimonial  el   secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,   como   lo   informó  en  el  noticiero  
de  José  Cárdenas?  No.  ¿Están  ya  los  diputados  y  senadores  reformando  la  ley  para  que  las  declaraciones  patrimoniales  
de  los  servidores  públicos  se  hagan  públicas  de  manera  obligatoria?  No.  ¿Ha  presentado  Angélica  Rivera  más  pruebas  
para  transparentar  la  casa  que  le  donó  Televisa  y  la  otra  que  le  financió  una  de  las  constructoras  con  más  contratos  por  
parte  del  gobierno  del  Estado  de  México  cuando  su  esposo  fue  gobernador  de  esa  entidad?  No.  ¿Se  han  transparentado  
las   otras   licitaciones   que   ganó   Grupo   Higa   como   el   acueducto   para   llevar   agua   desde   Veracruz   a   Nuevo   León   o   la  
renovación  del  hangar  presidencial?  No.  ¿Ha  dado  la  cara  el  dueño  de  Grupo  Higa  para  explicar  su  versión  de  los  hechos?  
No.  Conclusión:  sí  hay  un  escándalo  por  el  asunto  de  la  Casa  Blanca  pero  no  del  tamaño  que  amerita.  Hasta  ahora,  le  ha  
salido  barato  al  Presidente.  En  este  sentido,  parece  que  está  funcionando  la  estrategia  del  gobierno  de  Peña  Nieto  de  
minimizar  los  daños.  En  otros  países,  el  escándalo  sería  enorme.  Incluso  hubiera  orillado  a  una  renuncia.  Doy  un  ejemplo.  
En  1977,  el  periódico  Haaretz  reveló  que  el  Primer  Ministro  de  Israel,  Yitzhak  Rabin,  y  su  esposa  Leah  poseían  una  
cuenta  en  dólares  que  habían  abierto  cuando  éste  fue  embajador  en  Washington.  De  acuerdo  con  las  regulaciones  de  ese  
momento,  los  israelíes  no  podían  tener  cuentas  en  el  extranjero.  Luego  se  supo  que  en  realidad  había  dos  cuentas  y  que  
los  Rabin  tenían  depositados  ilegalmente  unos  diez  mil  dólares  en  Estados  Unidos.  El  Primer  Ministro  había  violado  la  ley.  
Lo  cacharon  y  tuvo  que  renunciar  al  liderazgo  de  su  partido  y  la  posibilidad  de  encabezar  el  gobierno.  Estamos  a  años  luz  
de  que  algo  así  suceda  en  México.  Aquí  todo  parece  indicar  que  el  asunto  de  la  Casa  Blanca  se  irá  olvidando  en  el  tiempo  
como  quiere  el  gobierno  con  la  grosera  complicidad  de  la  oposición.  Pero  no  nos  sorprendamos.  Algo  similar  hizo  Peña  
Nieto  cuando  estalló  el  caso  de  corrupción  de  su  antecesor  en  el  gobierno  mexiquense,  Arturo  Montiel.  Rápidamente  
lo  absolvieron  y  dejaron  de  hablar  del  tema.  Poco  a  poco  la  gente  se  olvidó  de  la  riqueza  inexplicable  del  exgobernador.  
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Y  Peña,   que   le   salvó  el   pellejo  a  Montiel,   llegó  a   la  Presidencia.  Así   que  experiencia   tienen  en   casos  que  deberían  
convertirse  en  escándalos  enormes  pero  que  en  México,  por  desgracia,  no  lo  son  generando  incentivos  muy  perversos  
para  que  vuelvan  a  ocurrir.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
BARACK  OBAMA  
EU  tras  narcopolíticos  mexicanos  
Un  grupo  de  investigadores  de  diversas  agencias  de  Estados  Unidos  tiene  una  importante  misión  que  se   relaciona  con  
México.  Nos  aseguran  que  Washington  trabaja  en  la  identificación  de  municipios,  estados,  miembros  de  partidos  políticos  
y  empresarios,  que  pudieran  tener  vínculos  con  la  delincuencia  organizada.  Nos  aseguran  que  el  equipo  va  a  marchas  
forzadas  pues   la  administración  del  presidente  Barack  Obama  debe  de  tener  esa   información  completada  en  el  primer  
trimestre   de   2015,   antes   de   que   inicien   las   campañas   electorales   tanto   para   cargos   federales   como  para   estatales   y  
municipales  y  poder  así  detectar  posibles  focos  rojos.  ¿Compartirán  esa  lista  negra  con  las  autoridades  mexicanas?  
  
Siembran  duda  sobre  la  PGR  
Dos  puntos  en   la  presentación  de  ayer  del  procurador  general  de   la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  adelantaban  que  
habría  problema  con  el  resultado  de  uno  de  los  peritajes  realizados  en  Austria  y  que  dio  como  resultado  que  uno  de  los  
43  normalistas  desparecidos  está  muerto.  Nos  hacen  notar  que  el  procurador  fue  enfático  en  decir  que  siempre  se  cuidó  
la  cadena  de  custodia  de  los  restos  encontrados  y  que  casi  toda  la  investigación  está  grabada.  Nos  aseguran  que  don  
Jesús  venía  venir  el  cuestionamiento  del  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense,  que  ayer  mismo  sembró  una  duda  al  
decir  que  aunque  avala  los  resultados  del  estudio  de  Austria,  aclaran  que  a  ellos  no  les  consta  que  los  restos  analizados  
por  los  científicos  austriacos  hayan  sido  levantados  del  lugar  donde  la  PGR  dice  que  fueron  recogidos.  
JESÚS  MURILLO  KARAM  
  
Mando  único  en  Michoacán  
El  que  busca  adelantarse  a  las  reformas  en  materia  de  seguridad  enviadas  por  el  presidente  al  Legislativo  es  el  comisionado  
para  la  Seguridad  de  Michoacán,  Alfredo  Castillo.  Nos  dicen  que  don  Alfredo  pondrá  hoy  en  marcha  la  transición  de  las  
policías  de  105  municipios,  de  113  que  tiene  la  entidad,  al  Mando  Unificado  Policial.  Nos  dicen  que  también  se  presentará  
la  modernización  del  Complejo  de  Procuración  de  Justicia  y  de  una  torre  de  la  Unidad  Antisecuestros,  y  se  entregarán  
uniformes  y  equipamiento  de  seguridad  con  una  inversión  superior  a  los  211  millones  de  pesos.  En  estos  anuncios  estarán  
presentes   el   comisionado   Nacional   Antisecuestro,   Renato   Sales   Heredia,   y   el   gobernador   michoacano   Salvador   Jara  
Guerrero.  
  
Meade  al  pizarrón  
Expertos  internacionalistas  nos  dicen  que  el  canciller,  José  Antonio  Meade,  y  la  Cancillería  estarán  sometidos  a  una  prueba  
de  desempeño.  Se  sabrá,  nos  explican,  si  se  cumple  con  la  intención  de  relanzar  la  Cumbre  Iberoamericana,  a  cuya  pasada  
edición  sólo  asistieron  13  jefes  de  Estado  y  de  gobierno,  lo  que  puso  en  duda  su  pertinencia.  La  Cancillería  ha  dicho  que  
trabaja  para   lograr  que  el   foro   renazca,   incluso  adelantó  que  presidentes  de  países  que  mantuvieron  diferencias   con  
pasadas  administraciones,  como  Venezuela  y  Cuba,  podrían  venir  a  Veracruz.  En  el  caso  del  venezolano  Nicolás  Maduro  
se  aseguró  que  asistiría,  y  en  el  del  cubano,  Raúl  Castro,  se  dijo  que  existían  buenas  posibilidades.  El  examen  está  sobre  
la  mesa,  ahora  vendrá  la  calificación.  
JOSÉ  ANTONIO  MEADE  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
ESTE  AÑO,  al  menos  nueve  priistas  tendrán  una  linda  Navidad.  
  
ELLOS  recibirán  el  25  de  diciembre,  de  parte  de  Enrique  Peña,  un  regalote:   la  ansiada  candidatura  al  gobierno  de  su  
estado.  
  
DE  ACUERDO  con   lo  que   se   comenta  en   los  pasillos  del  búnker  de   Insurgentes  Norte,  el   dirigente  del  partido,  César  
Camacho,  estuvo  hace  poco  con  el  PPP  (Primer  Priista  del  País)  y  salió  de  Los  Pinos  con  muchas  tareas  encomendadas  y  
hasta  con  un  calendario  para  cumplirlas.  
  
SEGÚN  ESTO,  entre  el  20  y  el  24  de  diciembre,  el  líder  tricolor  le  presentará  a  Peña  las  ternas  de  las  candidaturas  para  
Baja  California  Sur,  Campeche,  Colima,  Guerrero,  Michoacán,  Nuevo  León,  Querétaro,  San  Luis  Potosí  y  Sonora.  
  

   PRI   tiene  
contemplado  lanzar  las  respectivas  convocatorias  el  6  de  enero,  aunque  ese  mismo  día  se  le  avisaría  a  los  que  no  son,  
pues  que  ni  se  apunten.  
  

  
  
POR  CIERTO  que  en  el  mismo  PRI  hay  quienes  afirman,  besando  la  cruz,  que  de  Los  Pinos  ya  les  informaron  que  ningún  
candidato  saldrá  del  gabinete.  
  
QUE  EN  el  equipo  presidencial  hay  mucha  chamba,  por  lo  que  nadie  se  irá  para  contender  por  algún  puesto  político  en  el  
2015.  Bueno,  eso  dicen  ahora.  Habrá  que  ver  si  es  cierto.  
  
VAYA  DILEMA  el  que  enfrenta  Ricardo  Anaya:  poner  a  salvo  su  propuesta  de  reforma  contra  la  corrupción;;  o  darle  cobijo  
a  uno  de  sus  más  cercanos.  
  
CUANDO  era  diputado  federal,  el  queretano  fue  el  principal  impulsor  de  la  iniciativa  anticorrupción  que  esta  semana  podría  
ser  aprobada  en  San  Lázaro.  Sin  embargo,  cuando  se  fue  a  dirigir  el  PAN,  le  encargó  a  su  paisano  Marcos  Aguilar  sacarla  
adelante.  
  
Y  AUNQUE  todo  indica  que  esa  importante  reforma  será  aprobada  sin  mayores  dificultades,  hay  quienes  ven  un  problema  
en  que  sea,  precisamente,  Aguilar  quien  la  promueva.  
  
¿LA  RAZÓN?  Que   se   trata  del  mismo  diputado  al  que   la  SEIDO   investiga  por,   supuestamente,  estar   vinculado   con  el  
espionaje  telefónico  del  que  fueron     
  
EL  DIRIGENTE  nacional  panista  seguramente  estará  valorando  mantener  a  Aguilar  como  capitán  del  proyecto,  ante  el  
riesgo  de  que  pudiera  hundirle  el  barco.  
  
DÍAS  COMPLICADOS  está  viviendo  el  proyecto  del  tren  interurbano  entre  el  DF  y  Toluca.  
  
POR  UN  LADO  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  capitalina  dio  un  brinco  en  su  actuación  y  le  pidió  a  Miguel  Mancera,  de  
plano,  no  arrancar  la  obra  en  tanto  no  cuente  con  el  aval  de  los  vecinos  por  donde  pasará  el  viaducto  elevado  de  esa  vía.  
  
POR  EL  OTRO,  este  jueves  se  espera  que  el  GDF  dé  a  conocer  al  ganador  de  esa  licitación  y  más  de  uno  cree  que  será  la  
constructora  CAABSA,  de  los  hermanos  Luis  y  Mauricio  Amodio.  
  
SE  SABE  que  hay  algunas  inconformidades  con  el  proceso,  pero  seguramente  son  infundadas  pues  en  México  no  ocurre  
eso  de  que  se  emitan  convocatorias  a  modo  para  que  las  ganen  los  cuates  del  Jefe  del  Ejecutivo.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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